
Х А Е Б  — Р О Д И Н Е !
Труженики сельского хозяйства Марийской АССР и Смоленской области 

выполнили план продажи хлеба, государству (без гречихи). Марийская 
АССР продала более 33 тысяч тонн зерна, Смоленская область —  51  ты
сячу 'тонн.

Продажа зерна государству продолжается.

Н О В О Е
месторождение нефти

Вчера на 217-й скважине из глубины около 1.950 метров 
ударил фонтан нефти. Александровские нефтеразведчики рас
крыли еще одну тайну Нарыма. Фонтан означает рождение но
вого промышленного месторождения нефти на севере области. 
Это двенадцатое по счету томское месторождение. По названию 
озера, на берегу которого пробурена скважина, новая площадь 
названа Чебачьей. Расположена она на правом берегу Оби, неда
леко от поселка Лукашкин Яр. Пробурила скважину бригада 
мастера Александра Арифовича Юсупова. Ведет испытания 
бригада Геннадия Константиновича Шульгина.

Наш корреспондент попросил главного геолога Александров
ской экспедиции Евгения Евгеньевича Даненберга прокомменти
ровать сообщение об открытии нового месторождения.

П ЕТРА НИКОЛАЕВИЧА БАЛЬЗИНА ДРУЗЬЯ ШУТЯ ЗО
ВУТ «ПИЛОТ СКОРОЙ пом ощ и». ЭТО —ХОРОШАЯ, 

ДОБРАЯ ШУТКА. В ЛЮБОЕ ВРЕМЯ СУТОК ГОТОВ ВЫ
ЕХАТЬ ВМЕСТЕ С МЕДРАБОТНИКОМ ТУДА, ГДЕ С ЧЕЛО
ВЕКОМ СЛУЧИЛАСЬ БЕДА, ПИЛОТ ВЕРТОЛЕТА САНИ
ТАРНОГО ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ КОЛПАШЕВСКОГО ОБЪЕ
ДИНЕННОГО АВИАОТРЯДА. ОН ВЫЛЕТАЛ К БОЛЬНЫМ 
В САМЫЕ ОТДАЛЕННЫЕ ПОСЕЛКИ ОБЛАСТИ.

НА СНИМКЕ: ПАРТОРГ ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ САНИТАР
НОЙ АВИАЦИИ ПИЛОТ ВЕРТОЛЕТА П. Н. БАЛЬЗИН.

Фото В. Ефименко.
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g f  АК ТОЛЬКО по радяо было 
сообщено о награждении 

колпашевских авиаторов, наш 
корреспондент связался по теле
фону с командиром Колпашевско- 
по объединенного авиаотряда 
Ю. И. Моисеевым.

—  Юрий Иванович, вы, веро
ятно, уже слышали сообщение... 
Как воспринял коллектив весть 
о награде?

—  Мы восприняли это сооб
щение с чувством глубокой радо
сти и благодарности партии и 
правительству, которые столь 
высоко оценили наш скромный 
труд. В коллективах сейчас про
ходят летучие митинги. Сообще
ние о высокой правительствен
ной награде мы передали по ра
дио всем экипажам, которые с 
утра находились в полете, и на 
все аэродромы, которые находят
ся в зоне нашего действия.

•—• Что хотели бы вы расска
зать питателям нашей газеты на
кануне Дня авиации?

—  Прежде всего хочется под
черкнуть, что авиация за послед
ние годы стана играть огромную

зяйства. Сейчас бывают дни, ког
да самолеты Министерства граж
данской авиации СССР поднима
ют в воздух до 200.000 пасса
жиров в день —  столько, сколь
ко было перевезено советскими 
самолетами за весь 1 9 3 7  год. 
Воздушный транспорт вышел на 
второе место в стране после же
лезнодорожного, а тарифы на нем 
за последнее десятилетие снизи
лись приблизительно вдвое. Не 
удивительно, что в 1 9 5 5  году 
самолеты перевезли 2 ,5  миллио
на пассажиров, а в 1 9 6 5  году —  
4 2  миллиона.

—  Как встречают Дань авиа
ции колпашевские пилоты?

—  Мы можем доложить чита
телям «Красного знамени» о том,

что план семи с половиной меся
цев этого года по всем основным 
экономическим показателям вы
полнен. А работы у нас немало. 
Ведь за семилетку объем перево
зок пассажиров вырос у нас в 7 ,8  
раза, перевозок почты —  в 4 ,6  
раза, перевозок груза— в 6,6 ра
за. Объем работ по так называе
мому специальному применению 
—  по обслуживанию неФтеразвед- 
чижов, геофизиков, а также тру
жеников сельского хозяйства 
Александровского, Каргасокского, 
Парабельского и Колпашевского 
районов —  увеличился с 1 9 5 8  
года в 1 4 9  раз! За эта годы у нас 
выросли замечательные кадры, 
наши маяки. Это —  пилоты 
тт. Житенев, Зверев, Мельников, 
техники тт. Перемитин. Суханов, 
пилоты тт. Рожков, Вавилов, Го

релов, командир 
звена тов. Бармин, 
зам. командира 
звена тов. Тимо
феев, пилоты тт. 
Грошев, Тимофеев, 
техники тт. Суху- 
шин, Сергеев и 
другие.

—  Какие перспективы видит 
перед собой Колпашевское авиа- 
подразделение?

•—  В решениях XXIII съезда 
партии предусмотрено быстрое 
развитие авиации, особенно в 
районах Сибири и Дальнего Вос
тока. Это, конечно, касается и 
нас. Мы ждем, что к нам посту
пят новые современные самоле
ты. Для их приема мы подгото
вим аэродромы в Колпашеве,- 
Каргаске, Александровском и не
которых других населенных 
пунктах.

Работники редакции от имени 
всех читателей газеты горячо по
здравили колпашевских авиато
ров с высокой правительственной 
наградой и наступающим праздни
ком.

Ч ЕБАЧЬЯ ПЛОЩАДЬ — одна из структур, расположенных на 
Александровском мегавале. Геологи давно считали его перспек
тивным. Поиск здесь ведется около 10 лет. Но только в прошлом 

году было открыто первое промышленное месторождение нефти — 
Северное. Чебачье месторождение находится километрах в тридцати 
на юго-запад от Северного. Фонтан на 217-й скважине еще раз дока
зывает высокую перспективнесть Александровского вала.

Месторождение представляет большой интерес для геологов. Нефть 
получена из трещиноватых каменистых пластов на контакте палеозоя 
с  юрскими отложениями. Это и для нашей экспедиции и для других 
разведочных организаций области важное открытие. Придется пере
сматривать и менять методику поиска. Повысятся теперь требования к 
геофизическим исследованиям. Дебит пласта примерно равен дебиту 
пласта А-1 Советского месторождения, о котором очень хорошо отзы
ваются промысловики. Предполагаем, что другими скважинами будет 
прослежен этот пласт, но уже с лучшими коллекторными свойствами. 
Значит, еще более сильными станут фонтаны нефти. Сейчас я выез
жаю в Новосибирское геологическое управление для уточнения даль
нейшего поиска на новой площади. По плану нынче предполагалось 
пробурить здесь всего одну скважину.

Перспективными мы считаем еще две крупные структуры — Полу
денную и Магытыяекую. Но на них будут закладываться скважины в 
будущем году. Предсказывать еще рано. Пока мне хочется сказать; с 
днем рождения, Чебачья!
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Колхоз «Красное знамя» Том
ского района выполнил план за
готовки сена еще 5 августа, но 
колхозники продолжают стогова
ние.

Отлично трудятся члены Семи- 
луженской бригады, возглавляе
мой бригадиром Ф. К. Маркусом. 
Здесь решили план заготовки се
на выполнить не менее чем на 
1 4 0  процентов. Особенно отлича
ются звенья А. Кожемякиной и 
Н. Калашникова, выполняющие 
дневные нормы на 1 3 0  процен
тов.

Отрадны дела в Милоновской 
бригаде. В отдельные дни здесь

стоговали до восьмисот центнеров 
сена. В Конинской бригаде лучше 
других работают звенья Ф. Крав
цова и С. Семочкина. Эта бригада 
также перевыполнлла план.

На 15  августа колхоз застого
вал 1 7 .8 0 0  центнеров сена —  на 
1 .8 0 0  центнеров больше, чем пре
дусматривалось планом. Сейчас 
здесь закладывают силос, начал* 
теребить лен. Но пасть колхозни
ков по-прежнему на сеноуборке. 
Правление колхоза поставило за
дачу не только обеспечить скот 
на зиму, но и создать переходя
щий страховой фонд грубых кор
мов.

З А В
Золотой поток урожая принимают 

сейчас закрома России. Земля щедро 
воздает труду сеятеля. Хлеборобы, 
механизаторы, животноводы —  все 
труженики села стремятся приумно
жить богатства своей Родины, выпол
нить заказ пятилетки. А она, наша 
пятилетка, несет сельским жителям 
много светлых перемен. Каким будет 
завтрашний день сел России? Обсуж
дение этого вопроса вынесено на VII 
сессию Верховного Совета РСФСР 
шестого созыва, которая 1 6  августа 
начала свою работу в Москве, в 
Большом Кремлевском дворце.

Сессию открыл председатель Вер
ховного Совета РСФСР, депутат
В. И. Крестьянинов.

Депутаты тепло встретили появив
шихся в ложах товарищей Г. И. Во
ронова, А. П. Нириленко, К, Т. Мазу
рова, Д. С. Полянского, М. А. Сусло
ва, П. Н. Демичева, И. В. Капитоно
ва, Ф. Д. Кулакова, членов Президи
ума Верховного Совета СССР, членов 
правительства Российской Федера
ции.

После доклада Мандатной комиссии 
депутаты единогласно утвердили по
вестку дня:

1. 0 состоянии и мерах по даль
нейшему расширению строительства 
предприятий и учреждений культур
но-бытовою обслуживания сельского 
населения.

2 . Утверждение Указов Президиу
ма Верховного Совета РСФСР.

С докладом по первому ^пункту 
повестки дня выступил первый заме
ститель Председателя Совета Мини
стров РСФСР К. Г. Пысин.

На обсуждение сессии Верховного 
Совета РСФСР, сказал тов. Пысин, 
внесен большой и важный вопрос—  
о состоянии и мерах по дальнейшему 
расширению строительства предприя
тий л  учреждений культурно-быто
вого обслуживания сельского населе
ния. Постановка этого вопроса отве
чает жизненным интересам советско
го народа и направлена на выполне
ние решений XXIII съезда КПСС.

В настоящее время есть все усло
вия для того, чтобы обеспечить сбли
жение уровней жизни сельского и 
городского населения прл одновре
менном общем повышении уровня 
жизни советского народа. Выдвиже
ние этой задачи основывается на ог
ромных успехах в развитии социали
стической экономики.

Национальный доход СССР в 1 9 6 5  
году превысил уровень 1 9 5 8  года на 
53  процента. Основные производст
венные фонды возросли за семилет
ку в 1 ,9  раза, объем промышленно
го производства увеличился на 8 4  
процента. Дальнейшее развитие по
лучили все отрасли народного хозяй
ства Российской Федерации.

XXIII съезд КПСС, намечая новые 
рубежи в строительстве коммунизма, 
особо подчеркнул первостепенное 
значение решительного подъема 
сельского хозяйства. В РСФСР сред
негодовой объем производства сель
скохозяйственной продукции должен 
быть увеличен на 2 7  процентов, а

производство зерна— на 31  процент 
по сравнению со среднегодовым объ
емом производства этой продукции в 
предыдущем пятилетии.

Высокие темпы развития сельско
го хозяйства позволят, с одной сто
роны, обеспечить население в про
дуктах, промышленность в сырье, а 
с другой стороны, —  обеспечить по
степенный переход советской дерев
ни к коммунистическим обществен
ным отношениям, к последователь
ному сближению уровней жизни сель
ского и городского населения.

В этих целях XXIII съезд КПСС в 
своем решении указал на необходи
мость осуществить значительное 
стро.чтельство в селах культурно- 
бытовых учреждений. Для этого в 
новой пятилетке выделяются боль
шие средства. На строительство жи
лищного фонда и культурно-бытовых 
учреждений в совхозах предусмат
риваются капитальные вложения в 
1 ,9  раза большие, чем за предыду
щую пятилетку. Колхозы намечают 
увеличить капитальные вложения на 
такие же объекты примерно в 3 — 3 ,5  
раза.

Важное значение в решении по
ставленной задачи имеют решения 
партии и правительства о значи
тельном расширении долгосрочного 
кредитования культурно-бытового 
строительства в селах. В 1 9 6 7  году 
банковский кредит на эти цели на
мечено увеличить по сравнению с 
нынешним годом в два раза.

Сельское население имеет такие 
же культурные запросы, как и жи
тели городов, отметил докладчик. 
Именно учитывая это, мы и должны 
подходить к решению поставленной 
партией задачи о стирании грани 
между городом и деревней, пересмот
реть некогда принятые и ставшие 
привычными нормы, которыми мы 
зачастую измеряем проблемы сель
ской культуры. Некоторые местные 
партийные и советские органы разра
ботали программу развития культур
но-бытового строительства в селах 
с учетом широкого использования 
местных возможностей и добиваются 
резкого повышения уровня культур
но-бытового обслуживания сельского 
населения.

В Ростовской области, например, 
только в прошлом году в сельской 
местности введено 2 6 1  тысяча квад
ратных метров жилой площади, по
строено 1 33  детских учреждения, 
1 7 7  клубов, домов культуры и крас
ных уголков. Кроме того, вступило в 
строй около 6 0 0  других культурно- 
бытовых объектов, проложено 2 5 8  
километров линий водопровода, за
асфальтировано большое количество 
дорог. Значительная часть работ вы
полнена за счет средств колхозов.

Немало сделано для развития 
культуры на селе партийными и со
ветскими органами Курской области. 
Во всех районах, сельских и посел
ковых Советах разработаны и ут

верждены на сессиях обязательства 
по широкому развитию культурно- 
бытового строительства. Замечатель
ным в этой работе является созда
ние в колхозных бригадах клубов 
«Спутник». К концу года в области 
их будет построено 5 0 0 . Проекты та
ких клубов составлены курскими ар
хитекторами. Строительство «спут
ников» объявлено ударными комсо
мольскими стройками.

Заслуживает поддержки практика 
некоторых колхозов и других обла
стей и краев, которые за счет своих 
средств строят индивидуальные жи
лые дома и продают их колхозникам.

Но в Российской Федерации, ска
зал тов. Пысин, еще немало обла
стей, краев и автономных республик, 
где не уделяется должного внимания 
культурно-бытовому строительству. 
Еще находятся недальновидные ру
ководители, которые отодвигают на 
задний план эти вопросы.

Взять к примеру Саратовскую об
ласть. В области имеются мощные 
строительные организации, а планы 
строительства культурно-бытовых 
объектов в совхозах систематически 
не выполняются.

Не уделяется должного внимания 
культурно-бытовому строительству 
на селе в Ярославской области, в не
которых других областях, краях и 
автономных республиках. За истек
шие пять лет на строительство жилья 
в РСФСР не освоено по государствен
ному плану капитальных вложений 
1 5 3  миллиона рублей и не введено 
в эксплуатацию 4 ,5  миллиона квад
ратных метров жилой площади. И 
нынче в первом полугодии всего не
доиспользовано 3 5  миллионов руб
лей.

Нельзя дальше мириться с отста
ванием культурно-бытового строи
тельства на селе. За годы новой пя
тилетки предусмотрено расширить 
объем строительства жилья в колхо
зах примерно в три раза. Резко уве
личится жилищное строительство и 
в совхозах.

В нынешних условиях, сказал да
лее тов. Пысин, требуется значитель
но повысить внимание к развитию 
коммунального хозяйства на селе —  
обеспечить более широкое строитель
ство водопроводов, общественных 
бань и прачечных, ускорить газифи
кацию квартир, начать теплофика
цию сельских населенных пунктов.

Предстоит резко расширить ра
боты по электрификации, колхозов и 
совхозов. Сейчас они получают от 
государственных энергоисточников 
более 60  процентов электроэнергии. 
За годы пятилетки потребление ее 
колхозами и совхозами РСФСР по 
сравнению с 1 9 6 5  годом увеличится 
в три раза. До 8 0 — 90 процентов 
энергии поступит от государствен
ных источников.

Важнейшей задачей и впредь яв
ляется неуклонное повышение куль

турного уровня колхозников и рабо
чих совхозов. На селе успешно осу
ществляется всеобщее обязательное 
восьмилетнее образование. В этом 
пятилетии должен быть в основном 
завершен переход ко всеобщему сред
нему образованию. Сейчас более 11  
миллионов детей учится в 9 0  тыся
чах сельских школ. Более полумил
лиона колхозников и рабочих совхо
зов обучаются в вечерних и заочных 
сельских школах.

Однако в большом и благородном 
деле народного просвещения есть и 
теневые стороны. При значительных 
ассигнованиях на школьное строи
тельство в сельской местности сред
ства на эти цели не везде осваива
ют. Это в первую очередь относит
ся к Калмыцкой АССР, Амурской, 
Архангельской и Костромской обла
стям.

В текущем пятилетии намечено 
осуществить крупные мероприятия 
по дальнейшему развитию народного 
образования, увеличить ассигнова
ния на строительство школ, значи
тельно укрепить их учебно-матери
альную базу. Многое предстоит сде
лать и в области развития сети до
школьных: детских учреждеаий. За 
последние пять лет контингент де
тей в садах и яслях колхозов и сов
хозов увеличился на 3 6 0  тысяч че
ловек и достиг к 1 9 6 6  году 8 0 0  ты
сяч человек.

Однако этого еще явно недостаточ
но. Из'общего числа детей, воспиты
вающихся в дошкольных учреждени
ях, на долю сельской местности при
ходится только 19  процентов. Плохо 
обстоит дело с развитием дошколь
ных учреждений в совхозах Марий
ской и Чувашской АССР, Брянской 
области. Нет колхозных детских са
дов в Удмуртской АССР, Кемеровской 
и Пензенской областях.

Надо добиться такого положения, 
сказал тов. Пысин, чтобы все ■ кол
хозы и совхозы имели детские до
школьные учреждения. Строительст
вом их обязано заниматься каждое 
хозяйство.

Останавливаясь на развитии здра
воохранения, докладчик отметил, что 
за семилетку число больничных коек 
на селе возросло более чем на 60  ты
сяч, или на одну треть. Предстоит 
еще многое сделать, чтобы повысить 
качество и культуру организации 
медицинской помощи сельскому на
селению.

Необходимо развивать на селе фи
зическую культуру и спорт. Было бы 
целесообразным, заметил оратор, в 
ближайшие годы построить в каждом 
сельском районном центре стадион, 
на центральных усадьбах колхозов 
и совхозов —  комплекс спортивных 
площадок, а во всех населенных 
пунктах —  простейшие спортивные 
сооружения.

Большое внимание в докладе уде
лено проблемам строительства куль
турно-просветительных учреждений. 
Сейчас в сельской местности РСФСР 
более 1 1 0  тысяч домов культуры,
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клубов, библиотек, музеев, народных 
театров, работает около 1 4 0  тысяч 
различных самодеятельных коллек
тивов. Однако не везде все обстоит 
благополучно. Во многих районных 
центрах РСФСР до сях пор нет рай
онных домов культуры, около 40  
процентов совхозов даже на цент
ральных усадьбах не имеет клубов.

В новой пятилетке мы обязаны, 
подчеркнул докладчик, повсеместно 
развернуть на селе строительство' 
культурно-просветительных учреж
дений. Намечается построить более 
7 тысяч клубов и домов культуры,- 
свыше 4 тысяч новых библиотек, а 
в крупных районных центрах — дет
ские- музыкальные школы, парки 
культуры и отдыха.

Дальнейшее развитие полупят ки
носеть. Сейчас в селах РСФСР дей
ствует более 7 9  тысяч киноустано
вок, на сеансах которых ежедневно 
бывает около трех миллионов чело
век. Открыто много сельских школь
ных киноустановок и пионерских ки
нотеатров. Только за последние пять 
лег посещаемость кино детьми воз
росла в полтора раза. Наряду с рас
ширением киносети в ближайшие 
годы будет большое внимание уделе
но улучшению ее технического осна
щения.

Докладчик подробно остановился на 
организации службы быта в селах. 
За последние пять лет в сельской ме
стности создано около 1 2  тысяч ком
бинатов, мастерских, ателье и дру
гих бытовых предприятий. Получила 
распространение разъездная форма 
обслуживания сельского населения. 
Однако все это не обеспечивает удов
летворения запросов населения, не 
отвечает требованиям времени. Осо
бенно неблагополучно обстоят дело 
е бытовым обслуживанием в селах 
Орловской, Иркутской, Псковской и 
некоторых других областей, краев и 
автономных республик.

При большой потребности в быто
вых предприятиях, сказал тов. Пы
син, строительство их ведется плохо. 
В 1 9 6 5  году, например, по РСФСР 
яз 2 0 5  объектов, подлежащих вво
ду в эксплуатацию, введено только 
1 5 2 . К организации предприятий бы
тового обслуживания слабо привле
каются средства и возможности кол
хозов. В результате в ряде районных 
центров, сельских населенных пунк
тов нет мастерских, где можно было 
бы пошить и отремонтировать одеж
ду и обувь, сдать в ремонт сложную 
технику, электробытовые приборы.

В текущем пятилетии необходимо 
увеличить объем бытового обслужи
вания сельского населения ре менее 
чем в три раза. Предстоят построить 
не менее 1 .6 0 0  комбинатов бытово
го обслуживания в районных цент
рах, их филиалов в колхозах и сов
хозах. Увеличится количество пере
движных мастерских.

На селе есть и другие проблемы, 
решение которых нельзя отклады
вать. Это относится прежде всего к 
строительству предприятий торговли 
и общественного питания, дорог и 
средств связи.

(Окончание на 3 -й  стр.).

В. ФЕДОРОВ.

Н И  СЕНА, Н И  СИЛОСА
По обе стороны Оби на десятки 

километров раскинулись освободив
шиеся из-под воды луга Городищен- 
ской бригады колхоза имени XXII 
съезда КПСС Парабельского района. 
Стоял теплый, солнечный день, ког
да мы прибыли на покос. На месте 
работали два звена —  одно под ру
ководством бригадира А. И. Нагаева, 
другое —  из студентов Томского по
литехнического института, возглав
ляемое студентом четвертого курса 
А. Хахалиным. В звене Нагаева 
семь человек, из них четверо школь
ников. Ребята работали дружно я  
быстро. Стогоправ А. Н. Ахмырова, 
работник политехнического институ- 
та, только успевала принимать 
пласт за пластом и равномерно ук
ладывала их в стог. Привычно и 
ловко подавал сено колхозник А. Р. 
Вялов. Работа в звене спорится •—  
семь человек за день стогуют до ста 
центнеров сена.

К сожалению, остальных колхоз
ников ка лугах не было. Как сооб
щил бригадир, они разошлись по 
«своим» покосам.

В этот’ день студенты-политехни
ки прибыли на работу во втором 
часу дня и сметали только один 
стог —  полторы тонны. Оказалось, 
что они вообще не утруждают себя: 
утром не спеша завтракают, в 
1 1 — 1 2  часов усаживаются; на те
легу и едут на покос. В семь вече
ра спешат обратно.

Вместо того, чтобы правильно рас
ставить силы и организовать работу,

бригадир постоянно находится в 
одном звене, сам1 мечет сено, а поло
жением дел в других звеньях мало 
интересуется. В результате частые 
простои техники, низка производи
тельность труда.

Социалистическое соревнование 
на заготовке кормов в Городшцен- 
ской бригаде: не развернуто. Люди 
не знают ни норм, ня заданий, ни 
своего заработка. Боевых листков, 
доски показателей здесь нет. К 15  
августа при плане 4 4 0  тонн сена 
бригада застоговала 2 7  тонн. Сило
са заложено 15  тонн —  4 процента 
к плану.

Правление колхоза надеется на 
помощь со стороны, но помощь эта 
пока незначительная. Организации 
и предприятия, находящиеся на 
территория Нарымского сельского 
Совета, по заданию бюро райкома 
КПСС и райисполкома должны заго
товить, колхозу 7 4 5  тонн сена. Пока 
не сдано ни стога. Седьмого августа 
на лугах колхоза был массовый 
воскресник, на который из Нарыма 
прибыло 1 3 0  человек. Но бригадиры 
тт. Кабанов и Костарев не обеспечи
ли людей работой, и многие яз при
бывших на воскресник пользы не 
принесли.

И вот и т о г —  на 15 августа план 
заготовки сена колхозом имени 
XXII съезда КПСС выполнен менее 
чем на 10 процентов. Силоса зало
жено и того меньше..

А. КОВАЛЕНКО.
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П е р е к л и ч к а
б у р о в ы х  б р и г а д

■«^Н А Ч А Л Е  ГОДА в газете 
«Красное знамя» было опуб

ликовано обращение коллектива 
буровой бригады Васгоганской 
экспедиции М. М. Нурлыгаянова. 
Члены передовой бригады обяза
лись довести проходку в 1 9 6 6  го
ду до 10  тысяч метров и призва
ли все буровые коллективы обла
сти включиться в соревнование 
за высокие скорости бурения. 
М. Нурлыгаянов и его товарищи 
вызвали на социалистическое со
ревнование буровую бригаду из 
Усть-Сильгинской нефтеразведки 
В. Ф. Исаева, из Западной —-  
Е. Ф. Федюшкина.

Наш корреспондент Т. Курило- 
вич связался по радиотелефону 
с мастерами буровых бригад я 
попросил рассказать, как выпол
няются обязательства.

Отвечает мастер буровой брига
ды Западной разведни Е. Ф. Фе- 
дюшкин:

— Бригада добуривает третью 
скважину. В этом. году проходка 
ведется без аварий. Каждый ме
сяц мы заканчиваем с опереже
нием графика. Возросла скорость 
бурения. Она превышает 1 .0 0 0  
метров в месяц. Особенно хорошо 
мы пробурили 13-ю  скважину. 
Скорость на ней достигла 3 .1 8 2  
метров. Такой большой скорости 
в разведке никто не добивался. 
Достигнута она за счет строгого 
соблюдения режима, применения 
новой технологии бурения. Почти 
80  процентов метража пробурено 
турбинным способом. На нашем 
счету уже 4 .7 3 3  метра.

Через 2 0 — 2 5  дней примерно 
бригада закончит очередную 
скважину. После этого в нашей 
работе наступит затишье: мы не 
будем вести проходку. Обязатель
ство под угрозой. Разведка не 
имеет объема бурения. Руководи
тели Новосибирского территори
ального геологического управле
ния не дают дополнительного мет
ража проходки. Свой отказ они 
мотивируют гем, что разведка в 
целом успешно справляется с пла
ном. Но нашей бригаде от такой 
постановки вопроса, конечно, не 
легче. Несколько месяцев придет
ся быть в «безработных».

На буровых появились техни
ческие новинки. Например, мы 
применяем пневмозадвижки ди
станционного управления, меха
нический держатель труб. Есть 
у нас механизм для верхнего за
хвата труб. Установлен стол для 
автоматического затаскивания на 
буровую свечей. Внедрение техни
ческих новинок повысило произ
водительность, ускорило бурение. 
Бригада надеется, чю  руководи
тели геологического управления 
дадут нам возможность выпол
нить взятое обязательство.

Бригадир буровой бригады Ва-

вюганской экспедиции В. Г. Нол 
чин рассказывает:

—  Бригада бурит третью в этом 
году скважину. Для выполнения 
обязательства нам остается про
бурить немногим меньше трех ты 
сяч метров. Есть возможности для 
этого? Безусловно, есть. Надеем 
ся закончить еще одну скважину 
и начать в декабре новую. Но 
после окончания скважины, кото 
рую бурим сейчас, будет месяч
ный простой. Снова «окно.» 
нет подготовленной скважины. 
Бурение опережает монтаж —  
строители отстают от буровиков.

Каждая пробуренная нами 
скважина, по предварительным 
подсчетам, дала 8 тысяч рублей 
экономии госуд а ' р с т в е н н ы х  
средств. К концу года скорость на 
станко-месяц в бригаде должна по 
обязательствам достигнуть 7 90  
метров. Сейчас она составляет 
7 5 0  при плановом задании 6 8 0  
метров. Чтобы повысить скорость 
бурения, бригаде придется много 
поработать. И главное, улучшить 
организацию производства, боль
ше пользоваться турбинным буре
нием. На седьмой скважине, ко
торую мы начнем бурлть, турбин
ное бурение займет 7 0 — 8 0  про
центов.

В. Ф. Исаев, бригадир буровой 
бригады Усть-Сильгинской нефте
разведки, ответил так:

—  Скважину Л1: 22  мы пробу
рили с опережением на 5 дней, 
сэкономили 4 тысячи рублей. 
После этою не бурим третий ме
сяц, занимаемся строительством 
дороги на буровую №  15 1  и за
возим туда оборудование. Только 
в сентябре начнем бурение. За ме
сяц думаем пройти 1 .8 0 0  метров. 
Свое обязательство выполним, 
хотя до 5  тысяч надо пробурить 
еще 2 .6 2 1  метр. Это очень много. 
Придется, как говорят, подналечь. 
Нам кажется, настало время ру
ководителям Усть-Сильгинской 
нефтеразведки создать постоянную 
строительно-монтажную бригаду, 
которая бы строила буровые, что
бы не приходилось ждать но 2 — 3 
месяца.

Мастер М. М. Нурлыгаянов из 
Васюганской экспедиции ответил 
коротко:

—  Обязательство не только вы
полним. но и дадим дополнительно 
к 10 тысячам метров 6 0 0 — 700. 
Дела в бригаде идут хорошо. Сей
час помогаем монтажникам в 
строительстве буровых.

V
Ответы мастеров показывают, 

что буровые бригады настойчиво 
борются за выполнение ; взятых 
обязательств. И необходимо до
биться того, чтобы им не приходи
лось терять времени из-за органи
зационных и производственных 
неурядиц.

В навигацию первого года 
пятилетки успешно трудится 
коллектив цеха готовой про
дукции Кетского лесозавода. 
Только в прошлом месяце ново
стройкам страны отправлено 
более сорока тысяч кубометров 
пиломатериалов. Высоких про
изводственных показателей до
бивается бригада стропальщи
ков, работающая на отгрузке го
товой продукции.

НА СНИМКЕ: бригада стро
пальщиков (слева направо): 
И. И. Аркашев, А. А. Шнай
дер, учетчик Н. П. Бекетова, 
А. Д. Удод, крановщик А. И. 
Хромин, Е. А. Ковырев; погруз
ка пиломатериалов на лихтер с 
причала Кетского лесозавода.

Фото В. Ефименко.

УБОРОЧНЫМ РАБОТАМ 
Ч Е Т К И Й  Р И Т М

Труженики сельского хозяйст
ва нашего района организованно 
и с хорошим качеством провели 
весенний сев, тщательно ухажи
вали за посевами.

Конечно, запоздалая весна да
ет о себе знать: уборка яровых в 
этом году начинается почти на 
две недели позднее. Сроки жатвы 
значительно сокращаются. Поэто
му особенно важно, чтобы на убо
рочных работах был обеспечен 
четкий ритм, чтобы вся техника с 
первых дней использовалась на 
полную мощность.

Недавно у нас созданы две 
группы из специалистов сельско
го хозяйства и работников пар
тийного аппарата, представителей 
народного контроля и депутатов 
местных Советов. Они побывали 
в каждом хозяйстве, вместе с 
правлениями колхозов и партий
ными организациями определили 
дополнительные меры по устра
нению недостатков в' подготовке 
к жатве.

В ближайшие дни все комбай
ны и жатки будут поставлены на 
линейку готовности. В колхозах 
составляют рабочие планы. У  
большинства сельских коммуни
стов —  полная ясность, как бу
дет организовано соревнование, 
какую массово-политическую ра
боту проводить в дни уборки.

Как и в прошлые годы, приме
ним групповую систему работы 
машин. Ставится задача обеспе
чить поточный метод при прове
дении всего цикла уборочных ра
бот и вспашки зяби. Комбайн с 
поля —  плуг на поле! —  таков 
лозунг. Созданы механизирован

ные звенья по уборке соломы 
вслед за комбайнами. Каждое зве
но имеет тракторную волокушу и 
стогометатель.

Групповой метод использования 
техники даст ощутимый эффект в 
том случае, если им руководят 
специалисты-механизаторы, имею
щие опыт организаторской рабо
ты. Звеньевыми комбайновых от
рядов назначены в большинстве 
своем коммунисты, опытные ме
ханизаторы. В колхозе имени Ле
нина в прошлом году хорошо про
явили себя руководители отря
дов коммунисты тт. Беленюк и 
Балобанов. В этом году они вновь 
во главе комбайновых отрядов. 
Замечательный пример на уборке 
подавал коммунист комбайнер 
колхоза «Сибирь» тов. Кобелев. И 
ньгнче у него все готово к уборке.

Б ряде партийных организаций 
будут созданы партийные и пар
тийно-комсомольские группы в 
комбайновых и тракторных отря
дах.

Сейчас проводятся собрания

комбайнеров, трактористов и шо
феров. На этих собраниях берут
ся обязательства*» механизаторы 
знакомятся с условиями оплаты 
труда и мерами материального 
поощрения.

Оплачивать труд комбайнеров в 
этом году будем за центнер намо
лоченного зерна. При намолоте 
первой тысячи хлеба в колхозах 
решили платить по 5 копеек и по 
4 0 0  граммов хлеба за каждый 
центнер, второй тысячи —  по
6 копеек за центнер и столько же 
хлеба, третьей тысячи —  по
7 копеек и т. д. В первые дни 
уборки оплата труда комбайнеров 
будет повышенной.

Партийным организациям и 
правлениям предложено каждую 
пятидневку подводить итоги со
ревнования комбайнеров и трак
тористов, поощрять лучших.

Разработали свои мероприятия 
на- период уборки и учреждения 
культуры, работники связи, бы
тового обслуживания, предприя
тия торговли.

Хлеборобы района уверены, что 
выращенный урожай будет уб
ран вовремя и без потерь. Госу
дарство получит от хозяйств 
Бакчарского района сотни центне
ров хлеба сверх плана.

Н. ДОСУЖЕВ, 
первый секретарь Бакчар
ского райкома КПСС.

М О Т О Р Ы  
с т а н у т  д о л г о в е ч н е е
В Томских центральных ремонтно- 

механическчх мастерских комбина
та «Томлес» активно работают ра
ционализаторы. На днях там закон
чено внедрение в производство за
ливки свинцовистой бронзы на втул
ки распределительных валов двига
телей Я З -2 0 4 , которые стоят на мощ
ных МАЗах. Теперь отремонтирован
ные двигатели будут работать зна
чительно дольше, чем при старой 
бабитовой заливке. Инициатором 
внедрения этого новшества является 
инженер Г. Г. Билле.

Д. ИВАНОВ.

В ыс о к ие  привесы
На 1 .2 3 0  граммов ежесуточно 

прибавляет в весе каждый из трид
цати восьми телят до шестимесячно
го возраста, закрепленных за телят
ницей Федоровской бригады совхоза 
«Молчановский» Екатериной Спири
доновной {Давыдовой. Это самый вы
сокий показатель в Молчановском 
районе. В. МАЙКОВ.

У Б И Р А Ю Т  Л Е Н
На Колбинской ферме совхоза 

«Тунгусовский» Молчановского 
района ведут уборку льна. Хоро
шо работают теребильщик И. П. 
Кондрашев, тракторист Д. Л. Тон
коглаз. По восемьсот и более сно
пов при. норме семьсот ежедневно 
связывают учащиеся Оля Бубли- 
енко, Вера и Володя Ласьковы.

В. ВОЛОДИН.

С  м а р к о й  „ Т П И “
КОЛЛЕКТИВ ТОМСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИ-1 

ТУТА ПОДВЕЛ ИТОГИ НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОИ  
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗА М И Н УВШ ЕЕ ПОЛУГОДИЕ. УСПЕШ НО  
ВЫПОЛНЕН ОБЪЕМ ПО 94 ГОСБЮ ДЖЕТНЫМ ТЕМ АМ , В 
ТОМ ЧИСЛЕ ПО ЧЕТЫ РЕМ , ВКЛЮ ЧЕННЫ М  В ПЛАН Р АЗ
ВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА с т р а н ы .

-  МЬ1 ПОПРОСИЛИ Н А Ч АЛ ЬН И КА  НАУЧНО-ИССЛЕДОВА 
ТЕЛЬСКОГО СЕКТОРА ДОЦЕНТА ДМИТРИЯ ВАСИЛЬЕВИ 
ЧА КОЖ ЕВНИКОВА РАССКАЗАТЬ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПО 
ИСКОВ УЧЕН Ы Х. ПОЗНАКОМИТЬ ЧИТАТЕЛЕЙ С НА 
ПРАВЛЕНИЯМИ Н АУЧН Ы Х ИССЛЕДОВАНИИ КАФ ЕДР 
ЛАБОРАТОРИИ.

ЧИСЛЕ внедренных работ 
J в первую очередь хочется 

назвать установку для дефек
тоскопии особо ответственных 
деталей (руководитель доцент 
Л. М. Ананьев). В настоящее 
время на Ленинградском метал
лическом заводе ее используют 
для контроля деталей мощных 
гидротурбин, и, в частности, тур
бин, предназначенных для Асу
анской гидроэлектростанции. До 
этого на заводе применялись ко
бальтовые и рентгеновские ис
точники излучения, которые, 
как известно, требуют длитель
ных экспозиций; а дефектов по 
сравнению с бетатроном выяв
ляют значительно меньше. Сей
час на заводе реконструируется 
контрольная лаборатория. , и 
впредь здесь будет использо
ваться только один бетатрон, об
ладающий высокой производи
тельностью. Институт команди
ровал в Ленинград на 3 месяца 
специалиста, который поможет 
заводским инженерам в рекон
струкции лаборатории.

Закончены испытания круп
ной бетатронной установки для 
Барнаульского котельного заво
да. Бетатрон предназначен дЛя 
дефектоскопии сварных швов 
толстостенных сосудов высокого 
давления. Он сконструирован 
научно-исследовательским ин
ститутом электронной интроско
пии. В настоящее время уста
новка монтируется на заводе в 
специально выстроенном для нее 
павильоне. Подобных нет пока 
ни на одном предприятии стра
ны. и поэтому в ее монтаже и 
успешной эксплуатации заинте
ресованы не только политехни
ческий институт и Барнауль
ский котельный завод, но и ряд 
других заводов аналогичного 
профиля.

Для института физики и ма
тематики Киргизской академии 
наук томские физики под руко
водством профессора Е. К. За- 
вадовской разработали экспери
ментальную установку для из
мерения ряда важных характе
ристик щелочно-галлоидных кри
сталлов. Киргизским ученым 
она очень поможет в научных 
исследованиях по, физике твер
дого тела.

Много труда вложили элект
роэнергетики под руководством 
доцента Р. И. Борисова в про
ектирование специализирован
ной расчетной модели системы 
«Томскэнерго». Сейчас модель 
передана заказчику. Теперь 
можно оперативно выбирать ра
циональные экономические ре
жимы работы системы. Сущест
венно упрощаются расчеты, свя
занные с выбором оптимального 
варианта, учетом любых изме
нений в системе.

Для Сибирского научно-ис
следовательского института 
энергетики, что в г. Новосибир
ске, кафедра электрических 
станций, руководимая профес
сором И. Д. Кутявиным, прове
ла технико-экономические ис
следования однофазных транс
форматоров, нредельных мощно
стей с высшим напряжением до 
1.000 киловольт. По сравнению 
с обычными трансформаторами 
эти более экономичны.

Бурное развитие цифровой 
измерительной техники потре
бовало создать высокостабиль
ную прецизионную аппаратуру, 
без которой немыслим дальней
ший прогресс в приборострое
нии. Министерство радиотехни
ческой промышленности пору
чило это кафедре радиотехники, 
руководимой доцентом М. С. 
Ройтманом. Одним из первых 
успехов кафедры можно счи
тать прецизионный генератор 
гармонических колебаний ГК-3, 
который утвержден экспонатом 
ВДНХ 1966 года. По мнению 
ученых института автоматики и 
электрометрии Сибирского от
деления Академии наук СССР, 
авторам разработки удалось до
биться высоких технических по
казателей генератора благодаря 
оригинальному проектированию 
основных узлов. На конструк
ции и схемы основных узлов по
лучены авторские свидетельст
ва. Министерство радиотехниче
ской промышленности дало ин
ституту ояд новых заданий.

Для Всесоюзного научно-ис
следовательского института 
электромеханики коллектив 
этой же кафедры создал четы
рехканальную малогабаритную

тензометрическую станцию на 
полупроводниках оригинальной 
конструкции. С ее помощью 
можно определять механические 
напряжения при испытании 
электрических машин и аппара
тов.

Работники механического фа 
культета внедрили на краснояр
ском заводе «Сибтяжмаш» ап
параты для контроля кинемати
ческой точности зуборезных 
станков, что существенно повы
сило качество изготовления 
крупногабаритных редукторов.

Новосибирский завод электро
термического оборудования при
нял рекомендации томских уче
ных по режимам наиболее про
изводительной обработки реза
нием жаропрочных сталей.

Наши мастерские выпустили 
партию электронных механоско
пов для определения механиче
ских характеристик электриче
ских машин, эмульсифйкаторов 
— для обогатительных фабрик, 
микрокалориметров — для на
учных исследований. К сожале
нию, из-за недостаточной- мощ
ности экспериментальных ма
стерских мы не можем выпу
скать в большом количестве 
созданные в институте приборы 
и установки, хотя получаем на 
них Массу запросов.

Уже приведенные примеры, а 
это только часть работ, свиде
тельствуют о широком диапазо
не научной деятельности инсти
тута й практической ее ценно
сти. Это подтверждается и та
кими данными: за полгода кол
лектив института получил 30 
авторских свидетельств и офор
мил свыше 70 заявок на изобре
тения.

Широкий размах научно-ис
следовательских работ способ
ствовал росту научных кадров. 
Только за полугодие 1966 года 
пять сотрудников института — 
А. Н. Диденко. Д. С. Миков, 
Н. П. Курин, А. И. Зайцев, 
Г. Н. Оипайлэ'В— защитили док
торские диссертации.

Д. КОЖЕВНИКОВ, 
начальник научно-исследо
вательского сектора, доцент 
Томского политехнического 
института.

ЛЕК Т О Р Ы - Н Е Ф Т Е  Р А З В Е Д Ч И К  И
В коллективе Усть-Сильгинской 

нефтеразведки грудится больше 
двадцати инженерно-технических ра
ботников. Большинство инженеров 
часто выступает в коллективе с лек
циями и докладами. Люди видели за

лекторской кафедрой начальника 
нефтеразведки Ю. К. Дурнева. сек
ретаря парторганизации Г. Г. Кото
ва, старшего геолога В. П. Красно
ву, заведующего механической ма
стерской Б. П. Шорина и других. 
Тематика лекций самая разнообраз

ная —  от общеполитических до спе
циальных геологоразведочных вопро
сов. На днях в Усть-Сильгинской 
нефтеразведке создана первичная ор
ганизация общества «Знание». Ее 
возглавила В. П. Краснова.

Я. ФЕДОРОВ.

Р о в н о м у  г  о  р  о  д  у -  

в ы с о к у ю  к у л ь т у р у

ГРЯЗЬ НА вынос
Произошло ЧП — решением Ки

ровского райисполкома закрыт 
въезд на строительную площадку 
дома по улице Красноармейской 
(жилищный кооператив «Сиби
ряк»), Прекратился поток машин с 
кирпичом, песком, досками. Строй
ка замерла.

Что же заставило работников 
райисполкома прибегнуть к столь 
решительным мерам?

В неприглядном состоянии 
подъездные пути к стройке. 
После дождя не то что пеше
ходу, машине не проехать. Грязь 
на колесах автомобилей вывозит
ся на асфальт улицы Красно
армейской и дальше — на про
спект имени Кирова. Жидкое ме
сиво растаскивают пешеходы — 
у самого въезда остановка авто
буса пятого маршрута.

Потоки грязи с этой стройки 
плывут на центральные улицы с 
осени прошлого года. С этого же 
времени и по сей день не прекра
щаются жалобы на строителей 
СУ-13 — они возводят дом.

Работники райисполкома раз 
предупредили начальника СУ-13 

т. Кадыкова и прораба т. Бара- 
бышкина:

— Приведите в порядок подъ
ездные пути.

Те и ухом не повели. Другой 
раз сказали. Результат — тот же. 
Тогда административная комиссия 
райисполкома оштрафовала тов. 
Кадыкова. И штраф не помог. 
Когда райисполком дал послед
нее предупреждение прорабу уча
стка тов. Барабышкину о том, что 
стройку закроют, если меры не бу
дут приняты, тот запальчиво за
явил:

Не имеете права! Мы подъ
ездные пути привели в порядок.

Оказалось, что тов. Барабыш- 
кин, наконец, распорядился вы
грузить здесь машину гравия. Но 
это ничего не изменило. Наобо
рот, теперь вместе с глиной на 
асфальт тащится и гравий.

И вот стройка закрыта. На день 
или месяц — это зависит от са
мих строителей.

К сожалению, грязь выносится 
не только с этой строительной пло
щадки. Посмотрите, что делается 
на месте будущей гостиницы у 
вокзала Томск-I. Еще совсем не
давно привокзальная площадь вы
глядела чисто и аккуратно. А те
перь, начиная от ворот этой строй
ки и трех строящихся домов (на 
углу улицы Нахимова и проспек
та имени Кирова) до трамвайных 
путей асфальта не видно — он 
покрыт толовым слоем земли. Это

тоже «визитная» карточка стро
ителей из тринадцатого управ
ления. Причина та же: подъездные 
пути к строительным площадкам 
не благоустроены.

Самое удивительное, что строи
тели считают это обычным явле
нием. Тов. Барабышкин, напри-' 
мер, так и говорит:

— Зачем нам асфальтировать 
въезд, если через некоторое вре
мя тут будут проводить коммуни
кации? Снова копать?

А зачем, позволительно. спро
сить строителей, строить 
шиворот-навыворот? Почему бы 
сначала не проложить все необ
ходимые коммуникации, благо
устроить подъездные пути и по
том строить дом? Вот и не было 
бы лишних раскопок, штрафов 
Никто бы не закрывал въезд на 
площадку, а улицы города была 
бы чище.

К сожалению, у нас в основном 
строят «шиворот-навыворот». Сна
чала дом (а строят подчас не год 
и не два), а потом коммуникации, 
и уж в последнюю очередь — 
подъездные пути. Да и то, если не 
забудут о них вовсе. В результа
те к объекту не подъехать, а грязь 
от него плывет во все стороны.

Так происходит и с ремонтом 
роддома № 1, где хозяйничают 
строители из одиннадцатого уп
равления (начальник СУ-11 тов. 
ШехоЕ). Четвертый год здесь ко
пают, ремонтируют, закапывают, 
потом снова раскапывают, а грязь 
ливневыми потоками, автомашина
ми выносится на проспект.

За срыв сроков ремонта и стро
ительства многих объектов, за 
систематические внеплановые рас
копки по проспекту имени Фрун
зе. по проспекту имени Лени
на, по проспекту имени Кирова 
тов. Шехов тоже наказывался не 
раз. Со счета управления по этим 
же причинам снята крупная сум
ма. А  тов. Шехову и его подчи
ненным все нипочем.

Предупреждения, штрафы, вы
говоры... Все приемы воспита
тельной работы, «от кнута до пря
ника», исчерпаны. Приходится при
бегать к самой крайней —. закры
вать въезд и выезд на строитель
ные площадки.

Это ЧП — позор для строите
лей. Надо думать, партийные ор
ганизации этих строительных уп
равлений сделают, наконец, соот
ветствующие выводы.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»: А. БЛЕД-
НОВ, А. ВАРЛАЧЕВ, Г. ГА
ЛАНОВА.

На контроле— 
готовность школ и

Считанные дни остались до начала занятий, а о готовности 
школ Парасельского района к учебному году говорлть не при
ходится. В поселке Кирзавод Парабельского сельсовета долж
на строиться школа. На 12  августа степень строительства 
характеризуется тем, что заготовлены лес для бревенчато
брусчатых стен и пиломатериалы. Даже не заложен кирпич
ный фундамент . под здание.

Из 32 начальных школ готовы к занятиям лишь 2 3 , из 13 
восьмилетних —  восемь. Четырнадцать школ пока не могут 
принять учащихся.

Совершенно неудовлетворительно идет ремонт школ на ле
соучастках Парабельского леспромхоза. В Березовской 8-лет
ней школе нужно сложить 6 новых печей, три капитально 
отремонтировать, а печник один.

В Кайнасовской начальной школе нет ни кирпича, ни печ
ника. Пе хватает кирпича в школах Барковской и Нельмачев- 
ского лесозаготовительного участка.

Школы поселков Осипово, Омеличи и Прокоп нужно побе
лить, покрасить полы. Но и эти работы оставлены на

сции самая разяооораз- л. чи:нигио. покрыт толовым слоем земли. Это ЛАНОВА.

НЕ В И Д Н О  К О Н Ц А . . .
■отовноств последние дни. В районе нет краски светлых тонов, белил, не- Нынче в районе будет 19. дрифтых гмсспн в гп™ ™ »последние дни. В районе нет краски светлых тонов, белил, не

достаёт олифы.
Не лучше яйла на ремонте интернатов. В районе .чх один

надцать плюс интернат детей народов Севера. К приему уча
щихся готовы только 9. Нарымский капитально ремонтирует
ся, но очень медленно. Здание будет готово не раньше 5 сен
тября.

В ряде школ должны быть открыты группы продленного 
дня:^в Нарымской, Шпалозаводской, Новосельцевской —  по 
одной группе, в Парабельской средней и восьмилетней —  по 
три, в Яудинской и Старицынской —  по две. Но, как и в 
прошлом учебном году, для групп есть только классные ком
наты. Нет комнат для игр и отдыха.

В этом году не хватает Многих учебников. Райпотребсоюз 
завез 68 процентов учебников, орс —  90 процентов. Каза
лось бы, надо организовать взаимообмен и продажу подержан
ных учебников. Но в Нарымской, Шпалозаводской школах 
даже не знают, какое количество учебников поступило и 
сколько не хватает.

В Старицынском сельпо нет в продаже даже мела. Недоста
ет и Наглядных пособий.

Нынче в районе будет 1 2  девятых классов, в которые за
писалось 3 6 5  учащихся. Шпалозаводская и Парабельская 
средние школы пока без преподавателей английского языка* 
Нарымская средняя —  без преподавателей химии и литера
туры. В район в этом году должно прибыть 36  молодых спе
циалистов, из них 20 с высшим образованием и 1 6  со сред
ним. Пока прибыло 2 2  учителя. Все молодые специалисты бу
дут обеспечены квартирами, топливом. Но квартирный фонд 
—  это старые крестьянские дома, в большинстве своем тре
бующие капитального ремонта. В Нарымской. средней школе 
вообще не хватает двух квартир. Правда* сейчас леспромхоз 
строит четырехквартирный дом, где планирует выделить две 
квартиры учителям.

Подготовка школ к новому учебному году в районе затя
нулась, хотя причин для этого не было. Очень многие подго
товительные работы можно было провести весной* до начала 
каникул. Но привыкли все оставлять на лето, а лето на се
вере —  что июньская ночь: не успеешь оглянуться —  уже 
прош ло.,

„  И. ЛУЧИН.
с. Парабель.

\
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Тов. Пысин остановился также на 
вопросах материально-технической 
базы сельского строительства. Сей
час свыше половины строительно 
монтажных работ в колхозах и свы
ше 73  процентов в совхозах выпол
няются подрядным способом. Широ
кое распространение получили пере
движные механизированные колон

ны Министерства строительства 
РСФСР, возросла их техническая во
оруженность. Но со строительством 
культурно-бытовых объектов на селе 
далеко не все обстоят благополучно. 
Министерства строительства и сель
ского хозяйства РСФСР обязаны при 
нять необходимые меры, чтобы по
высить темпы, культурно-бытового 

Строительства в селах. Дополнитель
но к 4 5 0  имеющимся механизирован
ным колоннам за годы пятилетки 
имеется в виду организовать еще не 
менее 6 0 0  колонн и оснастить их 
строительной техникой.

Надлежит вплотную заняться раз
работкой схем планировки в сель
скохозяйственных районах. Местные 
советские органы должны осущест
вить эту работу в ближайшие два- 
три года. При составлении проектов 
строительства следует лучше учиты
вать зональные климатические усло
вия, местные строительные материа
лы.

До последнего временя существо
вала неправильная практика вытес
нения местных материалов —  кир
пича, черепицы, камня, леса и заме
ны их железобетоном даже там, где 
это экономически не оправдано. Кол
хозы и совхозы должны восстановить 
Производство местных стройматериа
лов.

В заключение доклада тов. Пысин 
коротко охарактеризовал ход уборки 
урожая в республике. Он отметил, 
что 20 областей, краев и автоном
ных республик уже выполнили план 
хлебозаготовок и продолжают прода
вать зерно сверх плана.

Приближается великий праздник 
народов СССР —  50-летие Октябрь
ской революции и 10 0 -летие со дня 
рождения В. И. Ленина. Эти знаме
нательные даты наш народ будет от
мечать новыми производственными 
победами и достижениями. Трудящие
ся РСФСР, как и все советские люди, 
направляют все свои усилия на то, 
чтобы внести свой достойный вклад 
в дело строительства коммунизма в 
нашей стране.

V
После доклада начались прения. 

В своих выступлениях депутаты го
ворили о положительном опыте куль
турно-бытового обслуживания сель
ского населения, указывали на кон
кретные недостатки, вносили дело
вые предложения.

Выступивший первым председа
тель комиссии по строительству Вер
ховного Совета РСФСР, заместитель 
председателя исполкома Моссовета 
депутат Е. Т. Самодаев подчеркнул, 
что одна из задач, поставленная 
XXIII съездом КПСС, —  дальнейшее 
повышение благосостояния тружени
ков села. От того, насколько успешно 
будут решаться вопросы улучшения 
культурно-бытового обслуживания, 

во многом зависит выполнение боль
ших задач в области подъема сель
скохозяйственного производства, по
вышения производительности труда, 
закрепления постоянных кадров на 
селе. Он сообщил, что в настоящее 
время многие министерства и ведом
ства осуществляют строительство в 
сельских районах. Общий объем стро
ительно-монтажных работ, выполнен
ный уже в текущем году этими орга
низациями, составляет более 6 0 0  
миллионов рублей. Однако во многих 
областях РСФСР отстает строитель
ство сельских школ, детских садов, 
яслей, больниц.

Партия и правительство, продол
жал депутат, уделяют огромное вни-

! мание улучшению культурно-быто- 
вого обслуживания сельского населе
ния, но уровень этого обслуживания 
До сих пор еще значительно отстает 
от города. В селах, например, до сих 
пор не хватает клубных учреждений, 
и из-за этого во многих сельских на
селенных пунктах республики не ор
ганизовано кинообслуживание. Не 

уделяется должного внимания быто
вым вопросам. Отстает и строитель
ство торговых предприятий, а мно
гие из тех, которые работают, нуж
даются в ремонте.

В заключение оратор заявил, что 
решения, которые будут приняты 
сессией Верховного Совета РСФСР, 
позволят в ближайшее время под
нять культурно-бытовое строитель
ство на селе на должный уровень.

Второй секретарь Ростовского об
кома КПСС депутат В. Ф. Мазовка от
метил, что уже имеющимся культур
но-торговым центрам донских сел 
может позавидовать любой город. В 
последнее время в Ростовской обла
сти развивается прогрессивная фор
ма межколхозного строительства пан
сионатов, домов отдыха, пионерских 
лагерей на кооперативных началах. 
Так, колхозы НеклиНовского района 
сейчас строят свой «Артек», санато
рии в Пятигорске и Сочи.

Депутат Мазовка выдвинул ряд 
вопросов, которые требуют неотлож
ного решения. Прежде всего — это 
проектирование на селе. По его мне
нию, необходимо взять все дело сель
ского строительства под архитектур
ный контроль. Он отметил, что перед 
сельскими тружениками в большом 
Долгу проектировщики. Проектные 
институты не принимают от колхо
зов и совхозов заявок на проектиро
вание клубов, школ, библиотек, ста
дионов.

На трибуне —  А. И. Демидова,
председатель Калужского облиспол
кома. Она говорит о том, что област
ной Совет депутатов трудящихся, 
местные Советы области уделяют 
большое внимание культурно-быто

вому строительству на селе. Строить 
новые школы, ясли, больницы, клу
бы нам позволяют, говорит она, рас
тущие доходы колхозов. Сельские на
селенные пункты все более приобре
тают городской вид. Если колхозы 
области включились в бытовое стро
ительство, то этого, к сожалению, 
нельзя сказать о совхозах. Тяжелое 
положение складывается со строи
тельством детских дошкольных уч
реждений. Только в половине совхо
зов имеются столовые. Нередко мно
го трудностей возникает по вине 
строительных организаций.

О том, как в братской семье наро
дов Советского Союза полнокровно 
живет и развивается марийский на
род, рассказал на сессии секретарь 
Марийского обкома КПСС депутат 
П. А. Алмакаев. Ярким языком цифр 
т охарактеризовал' ту подлинно 
культурную революцию, которая 

произошла в автономной республике 
за годы Советской власти. До рево
люции, например, здесь было всего 
два человека с высшим образовани
ем, а в настоящее время в вузах 
республики обучается более восьми 
тысяч студентов.

Депутат остановился и на недо
статках, имеющихся еще в культур
но-бытовом строительстве Марийской 
АССР. В частности, он указал на не
благополучное положение со школь
ными зданиями и обратился к Сове
ту Министров и Госплану Россий
ской Федерации с просьбой о выде
лении республике средств на школь
ное строительство в сумме 2,5  мил
лиона рублей в год.

Опытом строительства культурных 
и бытовых учреждений в Курской об
ласти поделился с депутатами пред
седатель Курского облисполкома 
И. И. Дуднин. Он сказал:

—  Теперь уже каждый колхозник 
понимает, что хорошая жизнь —  это 
не только достаток продуктов, хоро
шая обувь и одежда, но и удовлет

ворение культурных потребностей 
людей.

Широкое распространение в Кур
ской области получило массовое 
строительство в колхозных бригадах 
клубов- «Спутник». Стоимость каж
дого такого-клуба в 5 — 6 раз мень
ше, чем стоимость клуба по типово
му проекту. Кроме того, сеть «спут
ников» позволяет значительно улуч
шить обслуживание отдаленных от 
центральной усадьбы бригад. К 5 0 -  
летию Советской власти трудящие
ся области обязались построить 5 00  
таких клубов. 200  из них уже воз
двигнуты и становятся центром 
культурно-просветительной работы 
на селе. В каждом колхозе и сов
хозе будут построены также неболь
шие пункты бытового обслуживания, 
получившие название «Новинка».

Вместе с тем, подчеркнул тов. 
Дудкин, жизнь диктует необходи
мость переходить от строительства 
отдельных объектов к созданию це 
лых культурно-бытовых комплексов. 
Весь объем сельского строительства, 
по мнению оратора, настоятельно ста
вит вопрос об организации Министер
ства сельского строительства Россий
ской Федерации.

О заметных переменах в облике 
амурской деревни рассказал предсе
датель Амурского облисполкома де
путат П. П. Лавунов. Он подчеркнул, 
что там, где хорошо заботятся об 
удовлетворении кулытш-о-бытовых  
нужд сельских тружеников, — • нали
цо квалифицированные устойчивые 
кадры. Выступивший вслед за ним 
председатель колхоза «Победа» Ялу
торовского района Тюменской обла
сти И. И. Бураков в своей речи на
глядно проиллюстрировал э^о поло
жение.

Год от года растет доход колхоза 
«Победа», улучшается жизнь его 
тружеников. Здесь в каждом доме 
электричество, радио. Прочно вошли 
в быт телевизоры, стиральные маши
ны, мотоциклы. За последние пять 
лет построены три бригадных клуба 
на 12 0  мест каждый, благоустроен
ный полевой стан, четыре детских 
сада -  яслей, четыре начальное 
школы, два медицинских пункта и 
2 0 0  домов для колхозников. Неуди
вительно поэтому, что сюда возвра
щаются люди, ранее покинувшие 
родные места.

Тов. Бураков вместе с тем остано
вился на ряде нерешенных вопро
сов. Подрядчиков и субподрядчиков 
на селе много, но заказчику от этого 
не легче —  ведь у «семи нянек ди
тя без глаз». Он говорил о необходи
мости создать единую в республике 
и на местах мощную организацию 
для строительства на селе. По мне
нию оратора, заслуживает поддерж
ки предложение докладчика на сес
сии с составлении генеральных, пла
нов застройки деревень. -Тогда они 
будут красивыми, благоустроенны
ми.

В первый день работы VII сессии 
Верховного Совета РСФСР в прени
ях по докладу выступили также на
чальник главного управления по 
строительству в Западно-Сибирском 
экономическом районе Министерства 
строительства РСФСР П. И. Маслен
ников, председатель президиума Вер
ховного Совета Мордовской АССР 
Е. Д. Яскина, председатель облиспол
кома Горно-Алтайской Автономной 
области Ч. К. Кыдрашев, замести
тель председателя Совета министров 
Башкирской АССР Н. X. Увазбахтин, 
заместитель председателя Ленинград
ского облисполкома В. Г. Соминич, 
заведующий учебной частью средней 
школы села Целинного Целинного 
района Курганской области Р. Л. Ма- 
летина, начальник Новоалександров
ского районного производственного 
управления сельского хозяйства 
И. П. Лещенко (Ставропольский 
край), секретарь Липецкого обкома 
КПСС М. С. Черкасов.

17 августа сессия продолжала ра
боту. (t a c o :

х т п щ а ш я Г У В Е Ж А
П О Л О Ж Е Н И Е  В  Й Е М Е Н Е
САНА, 16 августа. (ТАСС). 

Президент йеменской Республики 
Абдалла ас-Саляль, вернувшийся 
12 августа в Сану после девятиме
сячного пребывания в ОАР, где он 
находился на лечении, продолжает 
встречи и беседы с политическими 
деятелями, вождями племен и 
представителями общественности. 
15 августа президент принял 
командующего вооруженными си
лами ОАР в Йемене генерала Та- 
лаата Хасана и посла ОАР Ахме
да Шукри и имел с ними продол
жительную беседу, на которой при
сутствовал также заместитель пре
мьер-министра Джузейлан.

В своем обращении к населению 
страны, переданном по радио Саны

после возвращения президента, 
ас-Саляль призывал йеменский на
род к сплочению, тан как только 
единство может сорвать и расстро
ить планы империализма и реак
ции.

Радио Саны передало, что в по
мещении командования вооружен
ными силами йеменской Республи
ки в последние дни проходили за
седания республиканского совета и 
совета министров под председа
тельством премьер-министра Хаса
на аль-Амри. Участники совеща
ний обсуждали сложившуюся в 
стране обстановку, а также про
водимую подготовку к выборам в 
консультативный совет в соответ
ствии с принятыми ранее реше
ниями.

З А  О Т М Е Н У  З А П Р Е Т А  Н П Г

ПАРИЖ, 17 августа. (ТАСС). 
Делегация Французской коммуни
стической партии посетила . по
сольство ФРГ в Париже и вручи
ла для передачи правительству За
падной Германии меморандум с 
требованием снять запрет с КПГ.

Авторы меморандума напомина
ют, что Коммунистическая партия 
Германии была запрещена ровно 
десять лет тому назад, 17 августа 
1956 года. По случаю десятой го
довщины этого запрета Француз
ская коммунистическая партия

вновь выдвигает свое требование: 
отменить акт произвола, каковым 
явилось запрещение деятельности 
демократической партии и который 
представляет собой опасное препят
ствие для мирного развития Герма
нии. *

Аналогичные демарши были 
предприняты местными органи

зациями Французской коммунисти
ческой партии во всех городах 
Франции, где имеются консульст
ва ФРГ.

Р Е Ш И Т Е Л Ь Н Ы Й  П Р О Т Е С Т
ХАНОЙ, 16 августа. (ТАСС). 

Представитель верховного коман
дования народной армии осво
бождения Лаоса выступил с заяв
лением, в котором осудил непре- 
кращающиеся бомбардировки горо
да Хайфона, ирригационных со
оружений и дамб в ДРВ, сообщает 
агентство ВИА.

Эти варварские действия аме
риканских империалистов, гово
рится в заявлении, являются 
частью планов расширения войны 
в Индокитае и полностью разоб
лачают воинственный характер пра
вительства Джонсона.

В а р в а р с к а я  б о м б е ж к а
ХАНОЙ, 17 августа. (ТАСС). 

Агентство Освобождение опубли
ковало заявление, осуждающее 
недавний случай массового убий
ства американскими агрессорами 
мирного населения одной из дере
вень Южного Вьетнама. 9 августа, 
говорится в заявлении, передан-

С о в е щ а н и е 
в Лаг осе

НЬЮ-ЙОРК, 17 августа. 
(ТАСС). Вчера в Лагосе откры
лось совещание видных предста
вителей города для обсуждения 
возможного статуса столицы Ниге
рии в случае, если страна распа
дется на отдельные государства. 
Оно созвано представителем воен
ных властей Лагоса майором 
М. Джонсоном. Участники совеща
ния обсуждают, в частности, воз
можность существования Лагоса в 
качестве отдельного государства, 
если сторонники сепаратизма и 
раскола одержат верх.

ном агентством ВИА, два амери
канских самолета подвергли вар
варской бомбардировке деревню 
Кауяхием (провинция Кантхо). В 
результате бомбардировки убито 
и ранено около 200 человек.

П о зо р н о е  судилищ е
ВАШИНГТОН, 17 августа. 

Корр. ТАСС В. Копытня передает: 
Пресловутая комиссия палаты 
представителей по расследованию 
антиамериканской деятельности 
вписала новую позорную страницу 
в свою бесславную историю.

Вчера в комиссии начались за
седания, на которые вызваны 11 
американцев— активных участни
ков движения за прекращение пре
ступной войны во Вьетнаме.

Заседания комиссии проводятся 
с целью подготовки базы для при
нятия так называемого законопро
екта Пула, по которому выступле
ния американцев против агрессии 
СШ А в Юго-Восточной Азии будут 
рассматриваться как уголовное 
преступление. Тюремному заклю
чению будут подвергаться те, кто 
выступает за оказание помощи в 
любой форме стране, против кото
рой Соединенные Штаты ведут во
енные действия. А это значит, что 
всякий, кто осмелится поднять свой 
голос против вьетнамской полити
ки правительства СШ А, может 
быть осужден на 'основании этого 
закона. Ему будет грозить тюрем
ное заключение с максимальным 
сроком до 20 лет и штраф в разме
ре 20 тыс. долларов.

Вызов участников антивоенного 
движения на заседания комиссии 
«охотников за ведьмами» всколых
нул всю честную Америку. «Мы 
считаем, что слушания в комиссии 
являются нарушением конституци
онных гарантий свободы слова и 
организаций», — говорится в за
явлении 260 профессоров вузов 
США. Национальный координаци
онный комитет за прекращение 
войны во Вьетнаме заявил, что 
действия комиссии являются по
пыткой «правительства подавить 
критику официальной политики во 
Вьетнаме» и запугать всех амери
канцев, выступающих против вьет
намской войны. Сотни юношей и 
девушек собрались 15 августа в 
центре Вашингтона, чтобы выра
зить протест против готовящихся 
«расследований» комиссией анти
военного движения в стране.

Федеральный судья Коркоран, 
который рассматривал протест, вы
двинутый одним из участников 
движения за прекращение войны 
во Вьетнаме, признал действия ко
миссии необоснованными. Он по
требовал, чтобы комиссия воздер
жалась от проведения расследова
ния по делу 11 американцев. Тем 
не менее был назначен состав спе
циального суда из трех человек 
для рассмотрения вопроса о кон
ституционности прав комиссии. А 
вчера стало известно о том, что

П о д  с е н ь ю  б у н д е с в е р а-ftn
БОНН, 16 августа. (ТАСС). В 

Западной Германии происходит 
быстрый рост авиационной про
мышленности. Если в 1964 году 
на авиационных фирмах ФРГ было 
занято 4.000 человек, то сейчас 
эта цифра достигает уже 36.000. 
Сообщая об этом, газета «Рейни- 
ше пост» отмечает, что основные 
центры самолетостроения сосредо
точены на юге в районе Мюнхена и 
на севере — в Гамбурге и Бреме
не.

В настоящее время ряд западно
германских авиаконцернов полу
чил крупный заказ бундесвера на 
постройку 400 вертолетов и 110 
транспортных самолетов «Тран- 
саль».

Однако для полной загрузки 
производственных мощностей авиа
ционной промышленности ФРГ, как 
подчеркивает «Рейнише пост», 
этих заказов далеко не достаточно. 
Выход из положения авиационные 
фирмы видят в тесном сотрудниче
стве с американскими концернами. 
Газета отмечает, что представите
ли мюнхенского «сообщества Эйр- 
бис» вели недавно переговоры с 
американским концерном «Боинг», 
в результате которых рассчитыва
ют получить заказ на участие в 
строительстве крупных транспорт
ных самолетов в 500 миллионов 
марок.

„ Л У Н А Р  О Р Б И Т Е Р .  Н А Ч А Л  П Р О Б Н Ы Е  
П Е Р Е Д А Ч И  С Н И М К О В

НЬЮ-ЙОРК, 16 августа. | агентства ЮПИ из Пасадены 
(ТАСС). Американская космиче- (штат Калифорния), для этих це- 
ская станция «Лунар орбитер», лей используется эксперимен- 
двигающаяся по эллептической ор- тальная пленка, которая была под
бите вокруг Луны, начала пробные готовлена еще до запуска косми- 
передачи снимков на Землю. ческой станции. В ходе пробной

Как передает корреспондент I передачи снимков проверяются

электронная и механическая си
стемы, установленные на борту 
«Лунар орбитер».

В среду, 17 августа, «Лунар ор
битер» произведет первые снимки
Луны и передаст их на Землю|t.iuiii.ullltl..iiiiilftlilillUiiiiinitltiiimiiiiii.... ........................................................................... . ... ........ . „„„„ ................. .

Щф О Т О О Ч Е Р К

5 Т^ИХО' ТИХО. Спит поляна, 
£ “ на которой раскинулась 
s  «Республика бодрых», досмат- 
Е ривают предутренние сны де- 
зревья — не шевельнут ни одной 
з веточкой.
5 Но вот выглянуло солнце, 
зпостучало по серебристой от 
в росы палатке лучом. Звуки гор- 
Ена разорвали тишину: «Подъем! 
S Подъем!».

Реет флаг над „Республикой бодрых44
загудела
Начался

И зашевелилась, 
ребячья республика, 

трудовой день.
Каким он будет сегодня?
Как всегда, нелегким. Сего

дня будем продолжать раскор
чевку цеса под взлетную до
рожку учебного аэродрома 
ДОСААФ. На левом снимке 
— семиклассник 44-й школы 
Леня Соболев и пятиклассник

6-й школы Петя Поломских 
стаскивают в кучу и сжигают 
сучья.

После обеда — на занятия. 
Авиатехники Женя Костенко, 
Равиль Курбанбаев, Володя 
Дрюпин и Коля Никоноров спе
шат к самолету, а парашютисты 
—к своим сумкам. Здесь под ру
ководством тренеров они учатся

сначала укладывать парашюты. 
А те, кому уже 17 лет, — пря
мо на аэродром, к планерам. Се
годня они будут сами летать н 
прыгать с парашютом.

Люда Изотова третье лето 
проводит в «Республике бод
рых». Когда-то и она с замира
нием сердца следила за белым 
куполом, плавающим в воздухе.

Сейчас на ее счету уже шесть 
прыжков.

Тщательно проверены пара
шюты, все к прыжкам готовы.

Через несколько минут в 
голубом небе появились белые 
точки — одна, вторая, третья... 
Вот и раскрылись все парашю
ты, вот ты и ощущаешь счастье

свободного плавания в воздухе! Е 
Перед отбоем — традицией- 5 

ный «огонек»: четвертый чея-з 
пионат мира по высшему пяло-5 
тажу — раз, разучивание песен 5 
о пилотах — два.

А завтра будет новый день! 
республики.

Текст и фото А. Старикова, в

этот специальный суд отклонил ре
шение судьи Коркорана.

Члены комиссии по расследова
нию антиамериканской деятельно
сти собрались вчера в здании пала
ты представителей. Зал. где прово
дилось заседание, действительно 
напоминал помещение суда. Вход в 
зал был блокирован усиленным на
рядом полиции.

Сотни юношей и девушек не 
смогли попасть в зал заседаний и, 
отгороженные кордоном полиции, 
разместились в коридорах здания 
палаты представителей. Бурной 
овацией встретили присутствующие 
в зале активных участников дви
жения против войны во Вьетнаме, 
вызванных комиссией для судили
ща над ними.

Опытная в преследовании про
грессивных сил Америки комис
сия по расследованию антиамери
канской деятельности применила 
вчера проверенную уже столько 
раз тактику проведения заседаний. 
Первым свидетелем, как и следова
ло ожидать, явился провокатор и 
платный осведомитель. Без запин
ки отвечал он на все заранее под
готовленные вопросы комиссии, 
стараясь обвинить участников дви
жения  ̂ против войны во Вьетнаме 
в «тайном сговоре против прави
тельства и существующего строя».

После выступления первого 
«свидетеля» закончилось утреннее 
заседание комиссии. Судилище бу
дет продолжаться 4 — 5 дней.

Сегодня Люда Изотова сама управляла планером.
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в С Т Р А Н А Х  
А З И И  и  А Ф Р И К И
Заявление Камбоджи

ПНОМ-ПЕНЬ. «Королевское 
правительство Камбоджи гнев
но протестует против заявления 
госдепартамента США. каждая 
фраза которого свидетельству
ет об абсолютном пренебреже
нии к территориальной целост
ности Камбоджи...», —- говорит
ся в заявлении правительства 
Камбоджи. Одновременно в 
этом заявлении указывается, 
что правительство Камбоджи 
«не признает американские то
пографические карты кхмеро
вьетнамской границы».

Представитель американско
го госдепартамента, от.мечается 
в заявлении Камбоджи, выразил)' 
12 августа «глубокое сожале
ние американского правитель
ства по поводу невинных 
жертв «во время бомбардиров
ки американской авиацией 
Кхмерской деревни Тдудок 
Трен, добавив, что «на наших 
картах, которыми располагает • 
американское правительство, 
эта деревня находится на вьет
намской стороне границы».

Учитывая исключительно 
серьезную обстановку, сложив
шуюся по вине СШ А и их юж
новьетнамских сателлитов, ко
ролевское правительство Кам
боджи считает намечаемый ви
зит в Камбоджу Гарримана 
бесполезным и несвоевремен
ным, и он останется таковым 
до тех пор, пока американское 
правительство не признает гра
ницы Камбоджи и кхмерский 
суверенитет на прибрежные 
острова, подчеркивается в за
явлении.

П р о г р а м м а  
пра в и т е л ь с т в а  
И н д о н е з и и

ПАРИЖ. На открытии сес
сии индонезийского парла.мента 
генерал Сухарто представил 
доклад, в котором изложил про
грамму деятельности нового 
правительства Индонезии. В 
докладе указывается, что пра
вительство Индонезии намере
но улучшить состояние нацио
нальной экономики и проводить’ 
независимую и активную внеш
нюю политику. Отмечается так
же, что Индонезия будет про
должать борьбу против импе
риализма. В 1968 году в стране 
намечено провести всеобщие 
выборы.

Р а с и в т ы б е р е г у т  
„ н р а в с т в е н  н е с т ь "

ПАРИЖ. Иностранные ра
диостанции, чьи передачи про
тиворечат расистским принци
пам и политике правительства 
Ю АР, будут заноситься в чер
ный список. Правительство 
Фервурда внесло в парламент 
законопроект, согласно которо
му любая иностранная радио
станция. передачи которой 
«противоречат нравственности, 
религии или морали любой 
группы населения республики, 
будет заноситься в черный 
список».

В соответствии с законопро
ектом, направленным в защи
ту расистской «нравственно
сти», фирмы и лица, виновные 
в поддержке радиостанции, 
«рассматриваемой как враж
дебной» в отношении Ю АР, бу
дут приговариваться к тюрем
ному заключению и крупному 
денежному штрафу.

У д а р  по ф у н т у  
с т е р л и н г о в
ЛОНДОН. Правительство 

Малайзии объявило о решении 
котировать малайзийский дол
лар в золоте, а не в англий
ских фунтах стерлингов, сооб- 
щает корреспондент агентства 
Рейтер.

(TACCJ.
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E 4iE P 0M  выстроивш иеся в линейку самолеты похо
жи на усталых птиц. Десятки тонн грузов доставле

ны за день в самые дальние районы, сотни пассажиров пе
ревезены во все уголки области.

Замерли пропеллеры, тихо на летном поле. Идут пило
ты с работы.

Н А СН И М КЕ —  передовики производства Томского 
аэропорта, летчики (слева направо): Николай Дмитриевич 
Ярославцев, Геннадий Николаевич Щ етинкин и Александр 
Константинович Ожигин. Фото Э. Стойлова.

Я Ш И  К Р Ы Л Ь Я

Невыдуманные истории

С Е М Ь Я
В деревне, как всегда, были ра

ды приезду зятя. Собралась род
ня. Древняя - Петровна подковыля
ла, держась за стенку, к Борису, 
поздоровалась за руку, посмотрела 
внимательно.

— Похудел ты, парень,.. — ска
зала бабка. — Дюже измаялся, 
должно...

—  Измаялся, бабушка, — тихо 
ответил Борис.

—  А ты не убивайся уж очень- 
то... Ее теперь не вернешь, цар
ство ей небесное. А живым жить 
надо, не горе горевать. Детям мать 
нужна, тебе — хозяйка. Без хо
зяйки-то и дом сирота. Есть туг 
одна у нас, с приданым...

Бабку поддержала вся родня по
койной жены.

Борис растерялся. Он мог д© 
мельчайших деталей вспомнить тот 
тяжкий день, когда, ничего не по
дозревая, он шел в отличном на
строении с завода домой. У калит
ки стоял его восьмилетний сыниш
ка Игорь и плакал.

— Ты этв чего разревелся? — 
весело спросил Борис. — Так на- 
плачещь целое море. Рассказывай, 
за какие грехи мама гебя наказа
ла?..

— Не наказывала она, не нака
зывала, — еще горше заплакал 
сын. — Мама... умерла!..

Нина лежала на кровати тихая, 
спокойная, как будто уснувшая.

Потом было все: и тупое отчая
ние, и полное безразличие к® все
му, и водка. Горе отступало мед
ленно. И вдруг — такое предложе
ние. Борис чувствовал некоторую 
растерянность. А  родня, словно 
сговорившись, продолжала свое.

Борис промолчал, не желая 
обидеть родню. У него и самого бы
ла одна на примете.

У Лиды было совсем другое 
приданое. Она хорошо понимала 
это. И хоть по сердцу давно при
шелся ей этот складный, сдержан
ный, немногословный сборщик с 
завода «Сибэлекгромотор», она ни
как не могла заставить себя ре
шиться. Ей ли, выросшей с отчи
мом, не понимать, что значит втор
гаться в чужую семью, как труд
но делать из двух семей одну — 
дружную, крепкую, настоящую. А 
что если разрушатся обе?.,.

Решилась она неожиданно. Бо
рис сказал ей однажды:

—  Был вчера в пионерлагере у 
Игоря. Парень скучает по ласке. 
Просил, чтобы в следующий раз 
приехал к нему с мамой.— И, гру
стно улыбнувшись, добавил— «Хоть 
с  какой-нибудь».

Лида вспомнила свое нелегкое 
детство и вдруг сказала просто:

— Хорошо. Едем.
И вот перед ней, смущенной и 

растерянной, стоит худенький 
большеглазый мальчик. Он груст
но смотрит на взрослых глазами, 
которые, кажется, все понимают, 
и все-таки ждет объяснений.

— Вот, — сказал, непривычно 
проглатывая слова, отец.— Ты про
сил... Я привел тебе маму, зна
комься...

Мальчик долго молчал, а потом 
взял Лиду за руку и тихо оказал:

'— Идемте цветы рвать. Их здесь 
очень много...

Они долго гуляли в этот день. А 
когда настало время отъезда, 
Игорек снова стал грустным, по
дошел к Лиде и сказал ей, обра
щаясь на ты:

— Ты приезжай еще. Хоть од
на приезжай...

Как бы мне хотелось от этого 
дня сразу перейти к сегодняшнему. 
Забыть, например, о том, как встре
тила решение Бориса родня. «Све
сти четырех детей! Да они глаза 
повыбьют друг другу!», «Бездет
ными хоть пруд пруди, а он с дву
мя взял». Даже всегда доброжела
тельно настроенные к Борису то
варищи по цеху и то говорили: 
«Н у, ну... Посмотрим». И норови
ли посмотреть куда-то в сторону.

Впрочем, и это, и дотошные 
взгляды соседей, стремящихся 
учесть каждый шлепок и каждый 
подарок, — вое это было не самое 
трудное. В семье было во сто раз 
труднее. Ребятишкам Лиды — Ва
ле и Павлику — было шесть лет и 
три года. Детям Бориса — пять и 
девять. Разве хватало у каждого из 
них ума и такта, которого далеко 
не всегда хватает у взрослых?.. С 
Павликом было проще. Он еще 
многого не понимал, и если чело
века зовут «папой», он был для!- Завод «Сибэлектромогор»,

него папой сразу и бесповоротно. 
Олег называл Лиду матерью, но то 
тянулся к ней, то вдруг чуждался. 
А  Игорь, который как будто так 
хорошо и просто встретил новую 
жену отца, был и послушным и 
ласковым, но упорно не называл ее 
ни мамой, ни даже тетей Лидой.

— Игорь! — спрашивал, придя 
с работы, отец, — Кто это сварил 
такой вкусный борщ?

— Она, — отвечал мальчик.
— Кто — она? /
— Ихняя мать...
Это было трудное время для 

Лиды Скрылевой, одной из луч
ших закройщиц детского платья в 
комбинате «Рекорд». Ей приходи
лось и сдерживать Бориса, иногда 
терявшего терпение («Милый, 
«принудиловкой» ничего не до
бьешься...»), и находить нужный 
тон с детьми. Кто знает, как хва
тило на все это ее золотого сердца.

Игорь приходил из школы, и 
она обрушивала на него поток за
ботливых вопросов:

— Что было в школе? Что по
ставили тебе за чтение, сыночка? 
А как зуб? Завтра, сына, пойдем в 
больницу...

Игорь то молча принимал все 
как должное, то вдруг у него про
рывалось:

— Мамочка, меня в пионеры 
завтра будут принимать! Вот здо
рово!...

А  потом снова были послушное 
молчание и «она».

Как ни странно, настоящей друж
бой  ̂ их связал вроде бы пустяко 
вый случай. Игорь пришел из ма
газина с пустой авоськой и, пере
минаясь с ноги на ногу, стал у по
рога. Лида посмотрела на его огор
ченное лицо:

—  А  что, сынуля, хлеба нет в 
магазине?

— Есть...
— Так отчего же ты не купил?
—  Я... это... рубль потерял, — 

ответил мальчик, и глаза его на
полнились слезами

—  Потерял? — удивленно пе
респросила Лида. И звонко рас
смеялась:

—  Смотри, папа, — обратилась 
она к Борису, — сынок рубль по
терял и плачет. А сколько ты, пап
ка, получаешь на заводе? Сто со
рок? Да я — сто. Деньги над® бе
речь, конечно, но из-за одного руб
ля слезы лить не стоит.

Конечно, и Борису приходилось 
нелегко с ребятами. Но он всегда 
не переставал, удивляться, сколь
ко такта и мужества, сколько чут
кости и терпения проявляла Лида, 
налаживая отношения в семье.

Воскресенье. Мы сидим за круг
лым столом и неторопливо беседу
ем. Хозяин радушно разливает в 
чашки крепкий чай. В уголке дива- 
нд Олег терпеливо объясняет Пав
лику смысл своего рисунка:

— Вот это — трамвай, а там в 
окошках — люди...

Он очень хорошо рисует. Лида 
думает послать несколько его ри
сунков в журнал «Веселые кар
тинки». Сама она пристроилась с 
книгой. Лида много читает, и Бо
рис в шутку зовет ее «ходячей эн
циклопедией». А между тем для 
чтения время выбрать трудно. Ли
да — член партии, активный ра
ционализатор, руководитель орга
низации ВОИР. У Бориса тоже 
немало нагрузок — член цехового 
комитета, общественный инструк
тор-спортсмен. Как и в прежние 
годы, он один из лучших рабо
чих цеха.

...Было поздно. Выкупав ребят, 
Лида уложила их спать. Немного 
виновато сказала:

—  Видите, тесновато живем...
Крохотная квартирка Кононо

вых, действительно, тесновата для 
шестерых. В завкоме могли бы по
беспокоиться: ведь сам Борис ни 
за что об этом не скажет. Да, тес
но. Но в этой тесноте живет ве
селая-и дружная рабочая семья.

Борис проводил меня (до калит
ки и тихо сказал:

— Не знаю, что бы я делал, ес
ли бы не Лида... Повезло мне с 
ней удивительно.

Повезло? Может быть. Но ведь 
так и должно быть в жизни. Было 
два больших горя. Две одинокие, 
разбитые судьбы. Были дети — 
без отца, без матери. И вот нет 
уже двух половинок. Есть единое 
целое, которое уже не разорвешь.

В. СОМОВ,
наш нештатный корреспон

дент.

Из стеклянной башенки дис
петчера видно все поле аэродро
ма. Взлетные полосы с выложен
ными на них полотняными бук
вами «Т » . Приземистые конст
рукции пеленгаторов. Аккуратно, 
рядком стоящие на «якорных 
стоянках» самолеты.

Михаил Трофимович Еилин 
С'идит  ̂ за массивным пультом, по
хожий на оператора электронно- 
вычислительной машины. На 
аэродроме он называется просто—  
диспетчер. Но реакция у него 
должна быть действительно, как 
у электронного аппарата. Поми
нутно включаются то один, то 
другой динамики, вмонтирован
ные в пульт справа от него. С 
диспетчером Томского аэропорта 
говорят самолеты —  и те, что на 
земле, и те, что находятся в воз
духе.

—  Я —  борт 3 5 3 6 0 . Прошу 
посадку, прошу посадку.

—  Вас понял. Высота триста 
метров. Давление семьсот пол
сотни один. Ве-гёр —  п я т ь -в о 
семь метров. Видимость две ты
сячи.

Это идет на посадку АН -2, 
прибывающий из Колпашева. На 
экране пеленгатора, где крошеч
ной звездочкой в центре круга 
обозначена радиостанция аэро
порта, вспыхивает зеленая ра
диальная полоска.

—  Сейчас, —  говорит началь
ник аэропорта Иван Федорович 
Гранатович, —  мы можем точно 
узнать, где находится колпашев- 
ский самолет, только что вошед
ший в зону слежения аэропорта. 
0н_подходит к карте, укреплен
ной рядом на пульте, л  повора
чивает металлический радиус, 
повторяющий показания пеленга
тора.

— Семьдесят километров. 
Борт идет над Обью.

А динамики не молчат. Они го
ворят, иногда даже перебивая 
друг друга.

—  Я —  борт ноль девять 
ноль семьдесят. Прошу взлет.

— Взлет разрешаю. Высота

шестьсот. Левым, •—  отвечает 
Килли. —  Это значит: левым раз
воротом, —  поясняет он, обра
щаясь ко мне.

Чтобы сидеть за диспетчерским 
пультом, нужна высокая профес
сиональная техника. Много
самолетов взлетает каждый день 
с зеленого поля аэродрома.
Столько же садится. Надо пере
говорить с каждым. Надо «при
нять» его за сто с лишним кило
метров,- «довести» его до аэро
дрома и посадить в точно пред
назначенном месте. Скорость и 
направление ветра —  вещи кап
ризные, меняющиеся иногда чуть 
ли не ежеминутно, облачность, 
давление воздуха —  все должен 
знать и должен мгновенно учиты
вать диспетчер, когда он разре
шает очередному «борту» взлет 
или посадку. Ошибки быть не мо
жет. И самолет, идущий где-то за 
облаками, летлт по невидимым, 
но вполне реальным воздушным 
«рельсам»,- сойти с которых 
нельзя. За этим и следит дежур
ный диспетчер. По карте, по по
казаниям пеленгатора. По скупым 
фразам, которые приносят радио
волны.

Здесь, в стеклянном «фонаре» 
диспетчера, слышен пульс боль
шого и сложного аэродромного 
организма. Вспыхивают красные 
и зеленые лампочки на схеме 
авиалиний области —  «открыва
ются» и «закрываются», в зави
симости от погоды, многочислен
ные аэродромы и посадочные пло
щадки. Докладывают дежурные и 
пилоты. Взлетают и садятся за 
большими стеклами окон самоле
ты, движением которых руково
дит человек за пультом.

*—  Сейчас еще что, —  улы
баясь, говорит И. Ф. Гранатович.
1— ^Световой день пока боль
шой, время посадок и взлетов рас
средоточено. А вот зимой, когда 
уже в пять часов темнеет, а са
молетов столько ж е... Тогда 
диспетчеру действительно трудно.

Ветер гонит за окном кудрявую 
листву кленов. Пассажиры,- си

дящие на скамейках, натягивают 
разноцветные плащи. В аэропор
ту никогда не бывает пусто. Са
молет —  единственный вид 
транспорта, которым можно по
пасть во многие населенные 
пункты области. Быстро, удоб
но. И люди привыкли к самоле
ту, как их отцы к обыкновен
ной телеге. Я знаю лесников и 
охотников, которые ни разу в
жизни не ездили на поезде, а
налетали уже не одну тысячу ки
лометров. Впрочем, это не удиви
тельно при наших расстояниях. 
Два миллиона двести тысяч тон
на-километров сделали самолеты 
Томского аэропорта с начала 
этого года. Перевезли сто 
двадцать девять тысяч пас
сажиров. Две с половиной ты
сячи тонн груза. Почти тысячу 
тонн почты... Эти цифры особен
но впечатляют, если учесть, что 
основную нагрузку на наших ли
ниях несут на себе не вмести
тельные лайнеры, а маленькие 
безотказные «Антоны»— знако
мые всем бипланы АН -2. Чтобы 
сделать столько, нужно напря
женно работать.

—  Люди у нас замечательные, 
—  говорит заместитель началь
ника аэропорта Михаил Афа
насьевич Сидоров. Он за
шел на аэродромную радиостан
цию, чтобы отправить поздрави
тельную телеграмму своим кол- 
пашевским коллегам. —  И пи
лоты, и технический состав —  
все работают, не жалея сил и 
времени. Вот, пожалуйста...

Он показывает объемистую ки
пу документов. Это —  благодар
ности алтайских колхозов том
ским нилотам, которые вылетали 
гуда для химической борьбы с 
вредителями сельского хозяй
ства. Анатолий Здоров, Георгий 
Золотаин. Имена. Почетные гра
моты. «За выполнение важных 
работ, от которых прямо зависит 
повышение урожайности зерно
вы х». Только один Здоров опы
лил ядохимикатами на Алтае 
8 .3 0 0  гектаров пшеницы. А в

Томской области летчики аэропор' 
та обработали нынче больше вось
мидесяти тысяч гектаров посе
вов. Теплые слова благодарности 
заключены в письме руководите
лей совхоза «Томский», в доку
ментах, поступивших из других 
хозяйств.

—  Наше хозяйство сложное и 
разнообразное, —  говорит Ми
хаил Афанасьевич. —  И на каж
дом участке есть люди, которыми 
гордится коллектив. Нилоты 
Д. Головин, В. Горинов, Е. Смол
ке, А. Оточин, инженеры и тех
ники Р. Манишев, В. Уртамов, 
Н. Кот, электрорадномеханик 
А. Барсук, радиооператор 
М. Фальков, руководитель поле
тов А. Маслаков, диспетчер 
Н. Щ укин... Да мало ли их у 
нас —  тех, кого мы первыми 
поздравим с Днем авиации. Лета
ют иногда по многу часов под
ряд. Образцово готовят машины. 
Обеспечивают бесперебойную 
связь.

...Снова ожил замолчавший на 
минуту динамик на диспетчерском 
пульте.

—  Я —  борт 2 0 6 9 . Прошу 
посадку.

—  Посадку разрешаю.
И вот тяжелая серебристая 

птица, плавно спускаясь, касает
ся земли и катится с дальнего 
конца аэродрома, вздымая шлейф 
рыжеватой пыли. Прилетел оче
редной ИЛ -14 из Новосибирска. 
Прилетели люди —  в команди
ровку, из отпуска, к родным и 
знакомым. Они давно уже раз
учились беспокойно поглядывать 
вниз, на голубоватую щети
ну тайги, разучились вздра
гивать при каждой «воз
душной яме». Авиация во
шла в нашу повседневную 
жизнь. И сделали это люди. Те, 
кто летает и трудится в Томском 
аэропорту и на сотнях других 
больших и маленьких аэродро
мах. Этим крылатым людям в ях 
праздник —  большое всенарод
ное спасибо.

Б. БОРИСОВ.

Б о л ь ш о й  п р и з  Б о р и с а  С п а с с к о г о
САНТА-МОНИКА (СШ А), 16 

августа. (ТАСС). Выдающийся со
ветский шахматист Борис Спасский 
вновь доказал свое высокое ма
стерство: он победил здесь на
большом «гроссмейстерском тур
нире», завоевав кубок Пятигор
ского и денежный приз в размере 
5.000 долларов. В последней встре
че Спасский взял верх над гол
ландцем Яном Доннером. Итого в 
восемнадцати турах победитель на
брал 11,5 очка.

ГАСТРОЛИ ТЕРНОПОЛЬСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО 

УКРАИНСКО ГО
М УЗЫ  КАЛ ЬНО-ДРАМАТИЧЕСКОГО 

ТЕАТРА им. Т. Г. Ш ЕВЧЕНКО
(в пом ещ ении летнего  театра го 

р о д ско го  сада).
18 а вгуста  —  «Дай сердцу волю, 

заведет в неволю».
19 а вгуста  — «Ц ы га н ка  Аза».
Начало сп е кта кл е й  — в 19 чао. 30 

м ин ,
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ; 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Товарищ  песня»
—  9-40, 11-15, 12-50. 14-25. 16.
17-35, 19-10, 20-45, 22-20.
М алый зал — «Ш естой  раунд» — 
9-30, 11-20, 13-10, 15, 16-50, 18-40, 
20-30, 22-20.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Дождливое 
воскресенье» —  9. 11, 13, 15,
20-15, 22-15. «За четы рьм я м оря
ми», «Кронш тадт», «Горы зацве
тут»  — 17, 18-05, 19-10.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Товарищ  песня»
— 9-20, 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 
19-20, 21, 22-40.
Зеленый зал — «Товарищ  песня»
— 11-30, 13-10, 14-50, 16-30, 18-10,
19- 50, 21-30.
Для детей —  С борник м ул ьти 
п л и ка ц и о н н ы х  ф ильмов — «К р а 
сн ы й  ш ар», «С путница короле
вы» — 9-20. 10-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Товарищ  песня»
— 9-40. 11-15, 12-50, 14-25, 16
17-35,_ 19-10, 20-45, 22-20.
М алый зал — «Ш естой  раунд» — 
ю .  11-45. 13-30. 15-15, 17-10, 18-55,
20- 40, 22-25.

«ПИОНЕР»
— «Д ж ульбарс»— 9, 10-40. 12-20, 
14. «Человек без паспорта» —
15-45, 17-45, 19-45, 21-45.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Три ш ага по земле» — 10-20, 
12-10, 14, 15-50, 17-40, 19-30, 21-20.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Небо зовет» —  16, 18. 20, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Ч етверг, 18 августа

18.00. Э кран  — ш ко л ь н и ка м . 19.00. 
Р епортаж  «Северные встречи». «Р ы 
б ацкие  будни». 19.10. А нсам бль «Чай
на». Ф ил ьм -кон церт . 19.30. «Люди 
больш ого полета». (День В оздуш ного  
Ф лота СССР). 20.10. Т р уж е н и ка м  сель
ско го  хозяйства. 20.40. Н овости. 21.00. 
Ю гославская кин о пове сть  «О кровав
ленная рубаш на». (Детям до 16 лет 
см отреть не разреш ается).

Второе место у чемпиона США 
Роберта Фишера — 11 очков. За
ключительный поединок с чемпио
ном мира Тиграном Петросяном 
Фишер завершил вничью.

Датчанин Бент Ларсен остался 
на третьем месте. После ничьей с 
венгром Лайошем Портишем у не
го стало 10 очков. Портиш и Воль
фганг Унцикер (ФРГ) 9,5 очка и 
поделили четвертое— пятое места. 
Петросян остался шестым (9 оч
ков).

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ
№ 17

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ 
УЧАЩИХСЯ

для обучения по профессиям: 
токари, слесари-инструментальщи
ки, электрослесари, наладчики обо
рудования, водители трамваев.

Иногородние учащиеся, готовя
щиеся стать водителями трамваев 
и электрослесарями, обеспечива
ются общежитием,-

Обращаться: г. Томск 29, про
спект имени Фрунзе, 14.

МУЗЕЙНЫЙ ЭКСПОНАТ НА ШОССЕ
БРЕСТ. В необы чной автом аш ине, 

напом инаю щ ей с т а р и н н ую  каре ту , 
соверш аю т путеш ествие из Ф ра н ц и и  
в СССР п а р и ж с ки й  инж енер  Оливер 
Т ур ка т  и эксп е р т  по страхова ни ю  
М иш ель Обер.

Эта автом аш ина м арки  « Т уркат  
Мери» с  че ты рехцилинд ровы м  д вига 

телем, развиваю щ ая с ко р о сть  до 60 
килом етров  в час, во второй  раз за 
свою  д олгую  «ж и знь»  проделы вает 
та ко й  д лительны й п уть . В 1908 году 
ф ранцузы  Р уж ье  и Сорель проехали 
на ней из П ар иж а  в М оскву.

(ТАСС).

ПОГОДА

Таксомоторному парку срочно 
требуются: мастер по строительст
ву, рабочие на строительство, сан
техник, жестянщик, автослесари, 
автоэлектрик, бухгалтер матери
альной группы.

Обращаться: г. Томск 3. улица 
Пушкина, 10, отдел кадров. 2 — 1

Томскому участку строительно- 
монтажиого управления треста 
«Союзсибгаз» на постоянную ра
боту требуются: мастер, инженер) 
техник, дипломированные газо- 
электросварщики, слесари-мон
тажники (сантехники).

Проезд автобусом № 9 до ко
нечной остановки, телефон 
№ 2-20-53, дополнительный 6-36.

2 - 1

Горхлеботоргу требуются на 
постоянную работу: экспедиторы, 
заведующий складом, продавцы, 
и ученики продавцов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Кузнецова, 28-а. 3 — 1.

Томской ТЭЦ-1 требуются: элек
тросварщики, машинисты котлов, 
турбин, золыцики, слесари тепло
сети, электромонтеры, в детский 
сад — няня и сторож-дворник.

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь. 2— 2

18 августа по Томской обла
сти ожидается переменная об
лачность, по юго-восточным рай
онам без осадков, по остальной 
территории местами крагковре-

Отделу «Энергосетытроект» для 
проектирования подстанций и ли
ний электропередач срочно требу
ются: инженеры и техники—строи
тели, сантехники-электрики (зар
плата пв первой ведущей категории 
проектных институтов)

Здесь же требуются: бухгалтер, 
старший бухгалтер и шоферы.

Обращаться: г. Томск 41, про
спект имени Кирова, 36, 4-й этаж, 
отдел кадров. 2 — 2

Автоколонне № 1235 на посто
янную работу требуются: шоферы 
1-го, 2-го, 3-го классов, механики, 
техник по учету, карбюраторщик, 
автокрановщик, электрнки-силови- 
ки, кочегары и подкатчики, сантех
ники.

Обращаться: г. Томск 15, ули
ца Айвазовского, 29, автобус Лй> 3, 
(остановка автобуса «Первые Сен
ные»), отдел кадров. 2 — 1

Срочно требуются! инженеры- 
технологи, инженеры конструкто
ры, старшие мастера, мастера, 
экономисты, нормировщики, тока
ри, слесари-янструменталыцнки, 
лекальщики, координатчики, рас
точники, фрезеровщики, шлифов
щики, а также ученики: фрезеров
щики, токари, слесари. Здесь же 
требуются: подсобные рабочие,
грузчики, технички и охранники.

Обращаться: г. Томск 1, про
спект имени Ленина, 128. 5 — 2

Томскому строительно-монтаж
ному управлению «Водстрой» на 
постоянную работу требуются:
трубоукладчики, автослесарь, ав
тоэлектрослесарь. токари, буровые 
мастера и рабочие, машинисты- 
дизелисты, газоэлектросварщики, 
шоферы, кузнец, экскаваторщики, 
каменщики, экономист.

Обращаться: г. Томск 50, пе
реулок Батенькова, 3, комната 81, 
телефон № 2-33-24. 3 — 3

менные дожди, грозы, ночью ве
тер юго-западный, 10— 15 мет
ров в секунду, днем — 7 — 13 
метров в секунду, температура 
ночью 9 — 14, днем — 17— 22 
градуса тепла.

Томскому научно-исследователь
скому институту кабельной про
мышленности требуются на рабо
ту: инженер по вентиляции, слеса
ри, электрики, сантехники, токари, 
фрезеровщики, строгальщики,
штукатуры и маляры.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Пушкина, 44. 3 — 3

Ф У Т Б О Л

„ Т о р п е д о "  б е р з т  
р е в а н ш

Встречу первого круга с армей
ской командой Новосибирска, со
стоявшуюся -на поле соперников, 
томские торпедовцы проиграли со 
счетом 0:1. Во вторник наша 
команда вышла на поле с жела
нием взять реванш за это пораже
ние. Правда, по началу встречи на
деяться на это было трудно. Хо
зяева поля начали игру несколько 
холодновато. Гости, наоборот, ста
рались действовать активно и в 
первом тайме часто надолго овла
девали серединой поля. Однако 
ударов по томским воротам было 
немного. Защита «Торпедо» игра
ла четко и удачно ликвидировала 
все атаки армейцев. Уже в первом 
тайме, несмотря на то, что зрелищ
но он был не очень интересен, 
можно было видеть, как цементи
ровало команду появление в ее ря
дах возвратившегося в Томск ма
стера спорта Анатолия Ченцова. 
Он играл в полузащите под седь
мым номером и вместе с братом 
Владимиром часто составлял тот 
необходимый дирижерско-организа
торский дуэт, которого так долго 
не хватало нашей команде.

Второй тайм внес изменение в 
стиль встречи. Торпедовцы стали 
чаще бить по воротам соперников, 
острее ^заиграл центральный напа
дающий И. Иценко, который в од
ной из атак великолепно забил гол.

В последнем матче торпедовцы 
играли с тремя полузащитниками. 
Ю. Борисов во втором тайме также 
действовал весьма напористо и эф
фективно и при случае смело 
брал на себя инициативу. Это при
несло «Торпедо» второй успех. По
лучив мяч в середине поля, Бори
сов стремительно ворвался в 
штрафную площадку армейцев, 
обойдя трех защитников. Удар его 
был неотразим.

Выигрыш со счетом 2:0 позво
лил торпедовцам подняться сразу 
на две ступеньки в турнирной таб
лице. Но значение вчерашнего 
матча не только в этом. У коман
ды Появились реальные шансы 
закрепиться в первой лиге совет
ского футбола.

С. БАБКИН.
V

Вот результаты встреч других 
команд подгруппы: «Восток»
(Усть-Каменогорск) — СКА (Хаба
ровск) — 1:0; «Луч» (Владиво
сток) — «Звезда» (Пермь) — 
2:1; «Энергетик» (Душанбе), — 
«Нефтяник» (Фергана) — 3:0;
<<Алга» (Фрунзе) — «Иртыш» 
(Омск) — 5:0;, «Строитель» (Уфа)
— «Кузбасс» (Кемерово) — 1 :1 ; 
«Уралмаш» (Свердловск) — «По
литотдел» (Ташкентская об л ) — 
3 :1- (ТАСС).

К и т с у ш а м и
В коллекции диковинок Ти

хоокеанского научно-исследова
тельского института рыбного 
хозяйства и океанографии по
явился необычный экспонат — 
рудименты наружного уха кита. 
Кит-горбач был добыт в Бе
ринговом море. Корреспондент 
ТАСС обратился к директору 
института доктору технических 
наук, профессору И. Кизеветте- 
ру за комментариями. Вот что 
сообщил ученый:

—  Находка «кита с ушами» 
— редчайшее явление. Пока в 
мировой практике такого не 
описано. Дальневосточными 
учеными уже отмечены два слу
чая редкого атавизма, когда ка
шалоты обладали рудиментами 
задних конечностей.

Последняя находка «ушасто
го» кита-го-рбача свидетельству
ет, по мнению ученых, о том, 
что древние предки китов веля, 
возможно, гголуводный образ 
жизни и могли с помощью раз
витых ушных раковин улавли
вать звуки непосредственно из 
атмосферы.

Профессионально - техническо
му училищу № 19 требуются: шо
фер, коменданты, кладовщики 
уборщицы, сторож.

Обращаться: г. Томск 29, про
спект имени Фрунзе, 14, второй 
этаж, комната 10.

Дирекции радиотрансляционных 
сетей на постоянную работу тре̂  
буются: радиоинженеры и техники 
монтеры и ученики.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Неточная, 36, II этаж, отдел кад
ров. 2 — 1

Томским центральным ремонтно
механическим мастерским требу
ются: заведующий складом автомо
бильных запасных частей (зарпла
та 100 руб.), автослесари, техник- 
механик на должность дефектоа- 
щика, шофер на обкатку автомоби
лей, электрослесари, электрооб
мотчик, слесари по ремонту про
мышленного оборудования, элек
тросварщик, дипломированные ко
чегары, грузчики, плотники, куз
нец. На временную работу тре
буется секретарь-машинистка.

Обращаться: г, Томок 9, улица 
Водяная, 65, телефон №  2-28-59, 
отдел кадров. 2 — 2

Лесоперевалочной базе облтоп- 
прома требуются: старшипа-мо-
торист на катер ВМК-90, слесари, 
электрики, электромонтеры, рабо
чие на выкатку и распиловку леса, 
рамщики, лебедчики, столяр, плот
ники, старший бухгалтер на само
стоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Водяная, 90, телефон №  2-49-11.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Тарной базе «Рослесстройторга» 
требуются: рабочие на ремонт та
ры, экспедиторы, кладовщики, 
учетчики, конюх, слесарь.

Для работы на строительстве 
в районе спичечной фабрики «Си
бирь» — каменщики, плотники.

Здесь же продаются за налич
ный и безналичный расчет ящики 
и бочки в неограниченном количе
стве.

Обращаться: г. Томск 9, пере
улок Складской, 2, телефон 
№ 2-23-54. 2 — 2

Томский химфармзавод пригла
шает на постоянную работу: инже- 
нера-стронтеля, слесарей по ремон
ту оборудования, слесаря контроль
но-измерительных приборов, столя
ра, кочегаров, грузчиков, рабочих 
на строительство.

Обращаться: г. Томск 26, улица 
Розы Люксембург, 92, отдел кад
ров.
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Телефоны: ответ. секретаря  —.
2-31-19, секретариата  —  2-42-40; от
делов: п а ртий н ой  ж и зн и  — 2-52-23, 
пропаганды  — 2-47-45, пром ы ш ленно
сти, строительства » тран спо рта  — 

сел ьско хозя й ствен н ого  — 
2-37-39, н аун и  и ш ко л  — 2-42-46, со
ве тско го  строительства и быта — 
2-37-77, писем  и рабселькоровской  
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ции  — 2-51-61, б ухга лте ри и  и отде
ла объявлений  _  2-37-36, стеногра
ф и стки  — 2-52-02,

г . Томск 50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».
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